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DEMIS ROUSSO

Governo do Estado 
lança, em parceria com o 
Ministério da Agricultura, 
o programa Agro+, que 
vai agilizar processos para 
concessão de licenças e 
outorgas, o que vai permitir  
liberação de financiamento 
para os micro, pequenos e 
médios produtores rurais. 
Estimativa é que programa 
promova a distribuição 
de R$ 500 milhões em 
crédito para os produtores.  
 Economia #8

Agro+ vai 
ampliar 
crédito para 
R$ 500 mi 

Retorno para a Maria Lacerda fica 
fechado por quatro meses Cidades #11

RN tem média de 
35 fugitivos das 
cadeias por mês 
Com os seis detentos que fugiram da Cadeia Pública de Mossoró, sábado recente, 
o estado registra este ano um total de 198 fugitivos. Desse total, menos da metade foi 
recaputado. Maior contingente fugiu do PEP em Parnamirim, mês passado.  Cidades #9
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Justiça 
decide que 
Henrique 
fica no RN 

ABC joga 
hoje contra o  

Juventude, 
às  20h30

Seleção 
Brasileira 

encara hoje 
a Austrália

Desembargador dá 
liminar que impede 

a transferência do ex-
ministro Henrique 

Eduardo Alves (PMDB-
RN) para presídio em 

Brasília. #3

Equipe do técnico 
Geninho vai ao Rio 

Grande do Sul enfrentar 
o líder da série B e precisa 
vencer para se manter no 
topo da tabela. Na sexta 
o Alvinegro vai pegar o 

Goiás, também fora. #12

Após derrota para a 
Argentina, time dirigido 
pelo técnico Tite encara 

hoje em amistoso 
os australianos, com 
algumas mudanças e 

Felipe Coutinho como 
capitão. #13

Cena Urbana
[ Vicente Serejo ]

 Se deputados e senadores 
garfaram o tesouro, nem 
por isso foi menor a fome 

dos executivos.  #5

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Doação da Prefeiutura 
de Santa Cruz garante 
expansão da UFRN no 

Trairi. #4
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Política

Tribunal Superior Eleitoral, na sua opinião, mostrou que sabe conviver com opiniões adversas 
e juízes atuaram com extrema independência no processo de cassação da chapa Dilma/Temer

avaliação sobre julgamento do 
tSE é ótima, diz o ministro Fux

O 
ministro do Su-
premo Tribunal 
Federal (STF), 
Luiz Fux, disse 
ontem (12) que 

a avaliação que se faz do julga-
mento da chapa Dilma-Temer 
no Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE), em termos de insti-
tuição, é ótima porque o tribu-
nal mostrou que sabe convi-
ver com opiniões adversas. De 
acordo com ele, todos os juí-
zes atuaram com extrema in-
dependência. "E como ocorre 
em todos os julgamentos cole-
giados, prevaleceu a maioria", 

disse o ministro em entrevis-
ta coletiva após palestra no se-
minário Brasil Futuro, da Con-
sulting House, em São Paulo.

Perguntado se seu voto e 
da ministra Rosa Weber não 
poderia acabar por influenciar 
os votos de outros ministros da 
Suprema Corte caso alguém 
resolva recorrer ao STF da de-
cisão do TSE, Fux disse que o 
argumento utilizado por eles 
tem base legal. "Portanto, a lei 
sugere que no momento em 
que o juiz vai decidir, ele deve 
avaliar o estado da arte, o esta-
do de fato das coisas. E levan-

do-se isso em consideração, eu 
conclui por resolver o proble-
ma posto à luz de uma soma 
de provas", disse. 

Segundo o ministro, o ar-
tigo 23 do Código de Proces-
so Civil já é aplicável pela jus-
tiça ordinária. E esse mesmo 
artigo é repetido na Lei Com-
plementar, a Lei da Inelegi-
bilidade que determina tam-
bém que o juiz leve em consi-
deração fatos supervenientes. 
"Por outro lado, a outra cor-
rente entendeu que esse arti-
go se aplica em relação a fatos 
supervenientes, mas que tam-

bém é ligado aos fatos que fo-
ram alegados na inicial. O que 
também é uma interpretação 
bastante razoável", disse. Para 
Fux, é uma questão de posi-
ção doutrinária e que por isso 
é muito comum que haja di-
vergências nos tribunais. 

Sobre a repercussão junta à 
população do resultado do jul-
gamento que acabou por ab-
solver a chapa Dilma-Temer, 
mantendo o presidente da Re-
pública no cargo, o ministro 
admitiu que o dispositivo legal 
dava margem a uma dupla in-
terpretação. "Tanto que foram 

citados autores que seguiam a 
posição da maioria e autores 
que seguiam a posição da mi-
noria. Mas foi um julgamento 
jurídico!", avaliou o ministro. 

Ele disse só lamentar que 
tenha se manifestado junto à 
população uma certa depre-
ciação da imagem do Tribunal 
pelo fato de o TSE ter decidido 
com independência. "Acho que 
a população tem que aceitar a 
decisão do tribunal que profe-
re suas decisões com indepen-
dência e quem compôs a cor-
rente minoritária deve respei-
tar a corrente majoritária que 

se formou", sugeriu o ministro. 
Para Fux, a questão sub-

metida ao tribunal era eleitoral 
e é indissociável que a questão 
eleitoral seja evidentemente 
política. "Mas o judiciário julga 
questões jurídicas e questões 
que têm uma certa conotação 
política sem se deixar influen-
ciar por fatores políticos. Mas 
é evidente que algumas deci-
sões repercutem politicamen-
te", disse. O voto do ministro 
Luiz Fux pela cassação da cha-
pa Dilma-Temer foi conside-
rado pelos especialistas como 
um dos mais enfáticos. 
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Presidente do STF se refere ao desmentido do Planalto sobre denúncia 
de que a Abin teria monitorado o ministro Fachin; caso ainda repercurte 

Cármen Lúcia diz que 
acredita na palavra 
do presidente Temer

A 
ministra Cár-
men Lúcia, pre-
sidente do Su-
premo Tribunal 
Federal (STF), 

afirmou ontem (12) que não 
tomará nenhuma providên-
cia a respeito da denúncia 
de espionagem de ministros 
da Corte, uma vez que o Pa-
lácio do Planalto negou a in-
formação. Reportagem pu-
blicada pela revista Veja afir-
mou que membros da Agên-
cia Brasileira de Inteligência 
(Abin) teriam monitorado o 
ministro do STF Edson Fa-
chin, responsável por um in-
quérito que investiga Temer. 
A escuta teria sido feita a pe-
dido do presidente, segundo 
a publicação.

No sábado, o ministro-
-chefe do Gabinete de Segu-
rança Institucional (GSI), Ser-
gio Etchegoyen, negou a in-
formação. “O presidente da 
República garantiu não ter 
ordenado qualquer medi-
da naquele sentido [monito-
rar ministros do Supremo]”, 
escreveu Cármen Lúcia no 
comunicado desta segunda-
-feira. “Não há o que questio-
nar quanto à palavra do pre-
sidente da República”, acres-
centou no texto, que segun-
da a assessoria do STF é uma 
resposta a questionamentos 
da imprensa.

No sábado, após a publi-
cação da reportagem, Cár-
men Lúcia emitiu uma nota 
condenando com veemên-
cia as suspeitas de monitora-
mento de ministros do STF. 
"O Supremo Tribunal Fede-
ral repudia, com veemência, 
espreita espúria, inconstitu-
cional e imoral contra qual-
quer cidadão e, mais ainda, 
contra um de seus integran-
tes, mais ainda se voltada 
para constranger a Justiça", 
escreveu ela na ocasião.

Apesar da declaração de 
Cármem Lúcia, outro minis-
tro do STF, Gilmar Mendes, 
também criticou ontem a 
possibilidade de a agência ter 

feito uma devassa na vida do 
relator da Lava Jato na Corte.

"A tentativa de intimida-
ção de qualquer membro do 
Judiciário, seja por parte de 
órgãos do governo, seja por 
parte do Ministério Público ou 
da Polícia Federal, é lamentá-
vel e deve ser veementemente 
combatida", afirmou Gilmar.

A informação do suposto 
uso da Abin a pedido do pre-
sidente Michel Temer foi di-
vulgada pela revista Veja des-
te fim de semana Segundo a 
publicação, Fachin - relator 
do inquérito contra o presi-
dente - estaria sendo moni-
torado pela agência de inteli-
gência após ter sido aciona-
da pelo Palácio do Planalto. A 
ação, de acordo com a revis-
ta, teria como objetivo buscar 
fragilidades que poderiam 
colocar em xeque a atuação 
do relator

Entidades de juízes tam-
bém se posicionaram. "Sen-
do as notícias procedentes, 
se caracterizará a quebra da 
harmonia e independência 
entre os Poderes, para além 
das infrações penais ocorri-
das. Estará em risco a demo-
cracia brasileira", disse, em 
nota, a Associação dos Ma-
gistrados Brasileiros (AMB). 

“A estratégia de constran-
ger magistrados com ata-
ques à honra pessoal, colo-
cando órgãos públicos a esse 
serviço, é típico de regimes 
totalitários", afirmou a Asso-
ciação dos Juízes Federais do 
Brasil (Ajufe). 

MANDADO 
O senador Randolfe Ro-

drigues (Rede-AP) e o depu-
tado Alessandro Molon (Re-
de-RJ) impetraram, na tarde 
de ontem (12), mandado de 
segurança, junto ao Supremo 
Tribunal Federal (STF), con-
tra Requerimento de Informa-
ções assinado pelo deputado 
Fausto Pinato (PP-SP) sobre o 
ministro Edson Fachin.

De acordo com a petição, 
o requerimento de informa-

ções subscrito por Pinato tem 
o objetivo de constranger o 
ministro Fachin, criar fatos 
políticos e obrigá-lo a se de-
clarar suspeito no inquérito 
que investiga o presidente Mi-
chel Temer.

Além disso, a petição alega 
ainda que os órgãos legislati-
vos podem requerer informa-
ções apenas de ministros de 
Estado ligados ao Executivo, 
resguardando juízes no exer-
cício de sua função.

Segundo Randolfe “essa 
movimentação é claramen-
te uma retaliação coordena-
da pelo presidente Temer, 
que, para desviar o foco do 
lamaçal em que foi flagrado, 
busca desqualificar o juiz da 
causa, tendo em vista o per-
fil rigoroso com que Fachin 
notoriamente tem condu-
zido a chamada Operação 
Lava Jato”.

O deputado Fausto Pina-
to apresentou requerimen-
to à Comissão de Constitui-
ção e Justiça da Câmara diri-
gido a Fachin sob o pretexto 
de permitir ao Ministro que 
explique se o executivo Ricar-
do Saud, delator da JBS, o au-
xiliou na sua sabatina no Se-
nado, quando fora indicado 
ao STF, pela então Presiden-
ta Dilma Rousseff. O requeri-
mento, entretanto, seria uma 
medida de ataque coordena-
do da base do governo contra 
Fachin e Janot.

Pinato foi apoiado por di-
versos deputados e líderes da 
base de Temer, com o sinal 
verde do próprio Presidente 
da República, dentre os quais 
Darcísio Perondi (PMDB-RS), 
Carlos Marun (PMDB-MS), 
Alexandre Baldy (PODE-GO), 
Soraya Santos (PMDB-RJ) e 
Marcelo Aro (PHS-MG).

FERNANDO FRAZÃO / ABR

TOMAZ SILVA / ABR

O desembargador Ney 
Belo, do Tribunal Re-
gional da 1ª Região, 

concedeu, na última sexta-
-feira (9), liminar que barrou 
a transferência do ex-minis-
tro Henrique Eduardo Alves 
(PMDB-RN/Governos Dil-
ma e Temer), para um presí-
dio em Brasília. Ele está pre-
so preventivamente no Rio 
Grande do Norte, alvo das 
Operação Manus e de investi-
gação da Procuradoria da Re-
pública no Distrito Federal.

A Operação Manus in-
vestiga fraudes de R$ 77 mi-
lhões na construção da Are-
na das Dunas para a Copa do 
Mundo de 2014. Henrique Al-
ves está sob suspeita de rece-
ber propinas das empreitei-
ras OAS e Odebrecht na cam-
panha eleitoral daquele ano, 
quando concorreu ao gover-
no do Estado.

A ação, executada em par-

ceria entre a Polícia Federal e 
a Procuradoria da República 
no Distrito Federal, também 
apura irregularidades que te-
riam sido cometidas pelo gru-
po liderado pelo ex-presiden-
te da Câmara Eduardo Cunha 
nas vice-presidências de Fun-
dos e Loterias e Pessoas Ju-
rídicas da Caixa Econômica 
Federal (CEF).

Pelo fato de ser investiga-
do por crimes diferentes nos 
dois Estados, Henrique Alves 
foi alvo de dois mandados de 
prisão. Acabou detido, na últi-
ma terça-feira, 6, em Natal. A 
transferência dele havia sido 
pedida pelo juiz Vallisney de 
Oliveira, da 10ª Vara Federal.

A defesa de Alves proto-
colou habeas corpus alegan-
do ser a transferência do ex-
-ministro “desprovida de fun-
damento jurídico e razoa-
bilidade”. De acordo com o 
advogado Marcelo Leal, o pe-

dido para enviar Alves a Bra-
sília fere “o direito subjetivo 
do custodiado de permane-
cer onde se encontra à dispo-
sição do Juízo da Vara Federal 
de Natal”.

O desembargador Ney 
Belo, do Tribunal Regional da 
1ª Região, acatou o pedido.

“Tecidas considerações 
prévias, confiro relevância ju-
rídica à presente impetração, 
tendo em vista que vislumbro 
a ocorrência concomitan-
te da fumaça do bom direi-
to, este em face da tese espo-
sada no writ, quanto à desne-
cessidade de transferência do 
paciente para lugar diverso 
de sua residência, aliada ao 
fato de ser onerosa e descabi-
da, haja vista que tanto o ma-
gistrado federal de Natal/RN 
quanto o do Distrito Federal 
gozam das mesmas prerroga-
tivas funcionais e institucio-
nais”, anota o magistrado.

Juiz suspende transferência de Henrique 
Eduardo Alves para presídio em Brasília

Senado 
nega 
contrariar
Supremo

O Senado divulgou 
nota ontem (12) 
para negar que 

esteja descumprindo 
a decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF) de 
afastar o senador Aécio 
Neves (PSDB-MG) das 
atividades parlamentares. 
Reportagem do jornal 
Folha de S.Paulo mostrou 
que, apesar de não estar 
comparecendo às sessões, 
o gabinete do tucano 
continua a funcionar 
normalmente e seu nome 
segue constando no 
painel de votações.

“O Senado não 
descumpriu a decisão 
adotada pelo Ministro 
Edson Fachin e 
comunicou, por meio 
de ofício número 
180/2017, ao Senador 
Aécio Neves sobre a ação 
cautelar número 4327, 
onde foi deferido o seu 
afastamento”, diz a nota.

A direção da 
Senado, por meio da 
nota, afirma aguardar 
“complementares de 
como deve proceder”, 
pois a determinação pelo 
afastamento não detalhou 
e “nem a Constituição 
Federal nem o Regimento 
da Casa preveem a 
figura do ‘afastamento do 
mandato de senador’ por 
decisão judicial”.

“A direção do 
Senado aguarda, com 
serenidade, informações 
complementares de como 
deve proceder”, conclui a 
nota.

Em entrevista ao jornal 
O Estado de S. Paulo 
na semana passada, o 
senador João Alberto 
Souza (PMDB-MA) 
afirmou que o Senado não 
concordou com a medida 
adotada por Fachin. 
“O que eu sinto é que o 
Senado não concorda com 
o afastamento do senador. 
Isso eu tenho visto muito. 
Eles questionam por 
que afastar? Por qual 
argumento?”, disse João 
Alberto na ocasião.

O procurador Deltan 
Dallagnol, que integra a 
força-tarefa da Operação 
Lava Jato, defendeu a 
prisão do senador afastado 
Aécio Neves (PSDB-MG), 
caso a determinação 
judicial de afastá-lo 
do mandato não seja 
cumprida pelo Senado. 

“O afastamento 
objetiva proteger a 
sociedade. Desobedecido, 
a solução é prender Aécio, 
conforme pediu o PGR 
Janot”, escreveu Dallagnol 
no Twitter.

Na sexta-feira, 9, o 
procurador-geral da 
República, Rodrigo 
Janot, reforçou o pedido 
de prisão preventiva de 
Aécio junto ao Supremo 
Tribunal Federal (STF). 
Janot defende que, devido 
a alta gravidade do delito 
e o risco de reiteração, 
a prisão preventiva é 
“imprescindível para a 
garantia da ordem pública”.

Após mais de 20 dias 
da decisão do ministro 
Edson Fachin, do STF, 
que negou o pedido 
de prisão da PGR, mas 
afastou Aécio do cargo, 
o gabinete do tucano 
continua funcionando 
normalmente e ele 
recebe todos os auxílios 
à disposição dos 
parlamentares que estão 
no exercício do mandato, 
apesar de não ter voltado 
mais ao Senado desde o 
afastamento.

// Aécio Neves

// Operação Manus

O presidente 
da República 
garantiu não 
ter ordenado 

qualquer 
medida 
naquele 

sentido. Não 
há o que 

questionar 
quanto à 

palavra do 
presidente”

Cármen Lúcia
Presidente do STF

// Henrique Eduardo Alves, ex-ministro: investigado pela Lava Jato 



4    /  NOVO  /  Natal, Terça-Feira, 13 de Junho de 2017

Editor: Carlos Magno Araújo      E-mail: carlosmagno@novonoticias.com

OpiniãO

Em toda a centenária histó-
ria da nossa Assembléia Legis-
lativa houve um único Deputa-
do Estadual que chegou para 
assumir o mandato com o res-
paldo de mais de 80 mil votos; 
na verdade 80.249 votos, mais 
que o dobro dos votos obtidos 
por muitos dos seus colegas, 
que tem o mesmo peso nas vo-
tações do Parlamento Estadu-
al e as mesmas prerrogativas 
que ele. Esse é o fundamento 
da instituição criada para dar 
voz – e voto – a todos os seg-
mentos da sociedade; inclusi-
ve as minorias. Para um velho 
parlamentar, o número dos vo-
tos é lembrado normalmente 
duas vezes: quando terminada 
a apuração e na posse.

O dono dessa montanha 
de votos, é o deputado Ri-
cardo Motta, eleito quando 
exercia a presidência da As-
sembléia que tem sua vota-
ção lembrada neste momen-
to para dizer que esse contin-
gente de eleitores (quantos 
deles estarão lembrados em 
que votaram?) está, no  mo-
mento, sem o seu represen-

tante que teve o seu manda-
to suspenso por decisão sin-
gular de um Desembargador, 
que está com a  incumbência 
de julgar um processo, filhote 
da Operação Dama de Espa-
das que revelou inúmeras ir-
regularidades no Poder Legis-
lativo, e depois de mais de dois 
anos nas sombras, atinge um 
detentor de mandato.

Na história da Assembléia 
existia um último caso de sus-
pensão de exercício de man-
dato, nos idos de 1963, quan-
do o deputado Olavo Monte-
negro deu um tiro à queima 
roupa, na cabeça do seu co-
lega Ângelo Varela, em plená-
rio, depois de um debate entre 
os dois, sendo detido – em fla-
grante delito – pelo então Pre-
sidente da Casa, o vice-gover-
nador Theodorico Bezerra. 
Mesmo acertado, Ângelo não 
morreu, e os dois terminaram 
seus mandatos em 1967 em 
paz. O RN tinha, então, um pa-
dre no Governo, o Monsenhor 
Walfredo Gurgel, correligioná-
rio de ambos. Como não exis-
te disponibilidade desses da-

dos fica aqui, apenas, o regis-
tro do fato histórico, sem as 
suas implicações legais, nem 
os caminhos jurídicos que fo-
ram seguidos, embora não 
existam dúvidas de que todo o 
processo foi comandado pelo 
Legislativo, a ditadura só co-
meçou um ano depois.

Bem diferente do que está 
acontecendo em relação ao 
deputado Ricardo Mota, quan-
do a decisão do Judiciário, di-
vulgada semana passada, foi 
implantada sem a necessida-
de de qualquer outra ação ou 
reação do outro Poder. O Le-
gislativo Estadual  limitou-se 
a cumprir a decisão superior, 
antes mesmo de ser oferecido 
ao acusado o direito de apre-

sentação de sua defesa. Em ní-
vel nacional, existiu um caso 
de suspensão de mandato do 
então Presidente da Câmara 
Federal, Eduardo Cunha, que 
se encontra preso em Curitiba 
desde Outubro do ano passa-
do, depois da Câmara ter exa-
minado as denúncias que exis-
tiam contra ele e ter cassado o 
seu mandato, com o assun-
to exaustivamente debatido e 
Cunha apresentado seus argu-
mentos. O Senado não reagiu 
à prisão arbitrária do senador 
Delcídio Amaral e hoje enfren-
ta um problema maior, com o 
senador Aécio Neves.

Num momento em que a 
classe política brasileira vive 
um desgaste sem preceden-
tes e se mostra impotente 
para esboçar qualquer reação, 
criando uma tendência con-
tra o exercício da política, que 
se não foram capaz de apre-
sentar sua defesa, continuan-
do essa tendência, os políticos 
terminarão todos presos. E, 
sem os políticos é difícil imagi-
nar o funcionamento do esta-
do democrático de direito.                 

Nova composição
O grupo Neoenergia, que 
tem o controle da Cosern, 
tornou-se a maior empresa 
de energia do Brasil com a 
incorporação da Eleckta. A 
nova composição do capital 
da Neoergia ficou com a 
espanhola, Iberdrola, com 
552.45% do capital, seguinda 
do fundo de pensões PREVI, 
com 38,21% e BB Banco de 
Investimentos, com 9.35%. Na 
prática, nada vai mudar.

Namorados do Brasil

O portal G-1, da Globo, foi 
buscar em Nova Cruz um 
casal para representar os 
namorados de todo o Brasil: 
José Bezerra dos Anjos, Zezito, 
96 anos, e sua mulher, Dezilda, 
91 anos, casados há 70 anos. 
Do amor do casal resultaram  
13 filhos, 25 netos e 20 
bisnetos.

Remédios para o mundo
O NUPLAN (Núcleo de 
Pesquisa em Alimentos 
e Medicamentos), da 
Universidade Federal está em 

processo de credenciamento 
junto a Organização Mundial 
de Saúde colocando o 
laboratório num novo 
patamar, com ampliação do 
seu mercado. Atualmente 
o NUPLAN produz 
comprimidos de Donepezila, 
distribuído pelo Ministério 
da Saúde, no tratamento 
de esquisofrenia. Mais de 
18 milhões de unidades 
do medicamento foram 
distribuídos, desde 2016 para 
15 Estados. Com as novas 
perspectivas, meta é produzir 
200 milhões de unidades.

Tempo de crescer
A Prefeitura de Santa Cruz 
realizou a doação de um 
imóvel (onde funciona 
atualmente a Escola Municipal 
Miguel Lula de Farias) à 
Universidade Federal para 
permitir a ampliação do 
Hospital Universitário Ana 
Bezerra e a Faculdade de 
Ciências de Saúde do Trairy. A 
doação do imóvel consolida a 
expansão da UFRN em Santa 
Cruz.

Expansão oficializada 
A Prefeitura de Natal e a 
Companhia Docas, finalmente, 
firmaram um documento que 
garante a expansão do Porto 
de Natal, que vinha sendo 
impedida – por 30 anos - pela 
favela do Maruim, erradicada. 
No lugar da favela a Prefeitura 
construirá o Centro Comercial 
do Camarão e o pátio do 
Porto, que vai possibilitar a 
movimentação de mais cargas.

Estado de direito 
Hoje completa 26 dias que a 
jornalista Andreia Neves está 
presa em Belo Horizonte por 
ter proposto um negócio ao 
empresário Joesley Batista, 
hoje morando em Nova 
Iorque, pelo que se sabe sem 
envolvimento de recursos 
públicos e sem ela ocupar 
qualquer função oficial.  Nem 
nos tempos do AI-5.

Sexo e vingança
A chamada pornografia de 
vingança vai ser debatida, na 
noite de hoje, na Universidade 
Federal, a partir de uma 

palestra do antropólogo 
Jair de Souza Ramos: 
“Anotações sobre o Pornô de 
Vingança: Sexo e Moral em 
Redes Sociodigitais”, onde 
ele apresenta resultado de 
pesquisas realizadas com 
jovens, no Rio de Janeiro, sobre 
a prática da pornografia de 
vingança, que consiste em 
vazamentos intencionais de 
dados íntimos na Internet. 

Osório Lemos
Morreu domingo, em 
Manaus, o pastor Osório 
Ferreira Lemos, um norte-rio-
grandense há muitos anos 
radicado na Amazônia, tendo 
sido Prefeito de Ariquemes 
(RO). Era o último irmão vivo 
do saudoso Rubens Lemos.

Vazamento apurado
O procurador-geral da Justiça, 
Rinaldo Reis, decidiu interpelar 
judicialmente o deputado 
Ricardo Motta quanto 
“a suposta atribuição do 
vazamento à sua pessoa” sobre 
as denúncias formuladas. O 
assunto foi levantado pelo 
desembargador Glauber 
Rego, que decidiu apurar o 
assunto com Reis colocado 
como principal suspeito pelo 
vazamento. O procurador-
geral convocou uma entrevista 
coletiva para repelir a suspeita 
levantada.

Retratos da crise

ZUM  ZUM  ZUM

política e empresa

Esse governo é uma mãe

Um dos temas mais discutidos - e mais lembrados - du-
rante encontro empresarial na semana passada que reuniu 
em Natal alguns dos maiores nomes do meio empresarial 
brasileiro e do empreendedorismo, local e nacional, foi a ne-
cessidade de o setor econômico se “descolar” da política. 

Não é por menos e não sem motivos. As denúncias da 
Lava Jato e de outras operações assemelhadas deflagradas 
no país nos últimos tempos revelam, na maior parte das ve-
zes, uma associação danosa entre empresas e poder público, 
sobretudo porque envolvem recursos oficiais.

As graves investigações que misturam corrupção, lava-
gem de dinheiro, favorecimentos, pagamento de propinas e 
vantagens de todos os tipos, sinalizam, ainda, o quanto essa 
relação se degenerou nos últimos tempos. 

Evidentemente que se é péssimo para um político ser fla-
grado em mal feitos, pior ainda, muito pior, para uma em-
presa ver-se envolvida em casos de corrupção. É ainda pior 
quando esse envolvimento é premeditado. Culpa dos políti-
cos tão somente? Não. Também de empresas que tentaram 
se favorecer dessa relação.

A preocupação maior demonstrada pelos empresários 
que se reuniram em Natal durante evento voltado para o 
segmento lojista é com o quanto de prejudicial esses envol-
vimentos podem representar para toda a atividade. Ou seja: 
embora nem todas as empresas estejam envolvidas, assim 
como nem todos os políticos, é absolutamente prejudicial a 
todos quando passa a imperar o descrédito.

É que a sociedade tanto tem demonstrado repugnância 
à classe política quanto a empresas envolvidas em falcatru-
as com políticos. Como não há corrompido se não houves-
se corruptores, todos se postam no mesmo nível execrável.

A preocupação em descolar o setor econômico da área 
política, manifestada por parte dos palestrantes que esteve 
em Natal,  vem justamente da necessidade de “desenvene-
nar” essa relação - ou, dito de outra forma, de tentar purificar 
a atividade econômica.

É salutar, portanto, que o empresariado nacional faça essa 
reflexão. Reconhecer que em algum momento esse envolvi-
mento com a política pode se tornar armadilha para toda e 
qualquer atividade econômica é parte do processo de “repu-
rificação”. Encarar o momento como crítico e como funda-
mental para mudança de comportamento é avançar no de-
sejo de corrigir as distorções. Sem abrir mão da necessidade 
de punir quem praticou mal feito, de um lado e de outro, re-
definir o papel de cada um ajudará a melhorar o Brasil.

Quanto mais se abre a caixa de pandora da política brasi-
leira, mais fundo fica o buraco. A máxima “sempre pode ficar 
pior” nunca se encaixou tão bem nos descaminhos que esse 
punhado de energúmenos dos poderes constituídos fazem 
com o nosso dinheiro. A lambança é grande. Mas são poucos 
os convidados pra essa festa milionária. Nunca ficou tão es-
cancarado o quanto as empresas controlam o governo.

Se antes imaginávamos, agora não restam dúvidas de que 
os empresários financiam campanhas, corrompem deputa-
dos, senadores, governadores, o presidente - golpista - da Re-
pública em troca de favorecimento em licitações e usufruto 
de leis que os beneficiem. No caso da JBS, por exemplo, eu 
já sabia há algum tempo dos seus financiamentos estratos-
féricos via BNDES. Ou seja, financiamento público. Dinheiro 
emprestado para “ajudar” os caras e se tornarem uma potên-
cia mundial no abatimento de carne.

Assim como também sei que o dito “governo bolivariano” 
do Lula e da Dilma, que “ía transformar o Brasil numa Cuba” 
sempre favoreceu, financiou e lambeu as botas do mercado e 
dos empresários. Muito embora, tenha sido também o gover-
no que mais fez pelos pobres. A alíquota do imposto de ren-
da da classe média fica em torno de 22,5% (sem falar nos ou-
tros impostos), o governo não taxa os dividendos dos ricaços. 
Para quem não sabe, dividendo é o lucro das empresas, uma 
espécie de “salário” dos ricos, que não é taxado. Vale citar tam-
bém as heranças: se você é um sortudo que recebeu de heran-
ça até R$ 5 milhões, fique sabendo que o fisco não vai te pegar. 
Resumindo, esse governo é ou não é uma mãe? Para os ricos.

Então, se sabemos disso tudo o que seria necessário fa-
zer? Bater panela na rua? Aplaudir a polícia quando ela deixa 
um estudante manifestante em coma? Sonhar com as ruas 
asfaltadas de Miami e Flórida? Regozijar-se quando um polí-
tico é conduzido por algumas horas ou dias a uma cela con-
fortável da Polícia Federal? Essas coisas até parecem boas al-
ternativas, mas não aniquilam esse sistema perverso.

A solução em busca do país que todos merecemos passa, 
primordialmente, pela reforma política. E não a que pode ser 
feita por esse Congresso composto 70% por sujeitos financia-
dos por empresas. Passa pela reforma do seu voto. Eu tenho 
vontade de escrever isso em caixa alta! Só votando bem, vo-
tando certo, com o intuito de extirpar essa massa podre de 
corruptos que compõem as casas legislativas dos municí-
pios, estados e Congresso - bem como do Executivo - partici-
pando ativamente de mecanismos de controle dos atos polí-
ticos; questionando; cobrando e sugerindo políticas públicas 
é que poderemos sonhar com uma democracia que não es-
teja acorrentada ao poder econômico, à tutela do mercado, e 
sim a democracia que mira para a justiça social.

Editorial rodaviva@novonoticias.com

DO LÍDER MTST PREGANDO A 
RADICALIZAÇÃO DAS ESQUERDAS.

“O sistema política da Nova 
República se esgotou”

• Sancionada a Lei que estende 
aos servidores do DER, o “auxílio 
alimentação”.
• O novacruzense Daladier Cunha 
Lima teve aprovado o título de 
Cidadão Honorário de Natal, pela 
Câmara Municipal.
• Hoje completa 130 anos do 

nascimento, em Jardim do Seridó, do 
poeta Antídio Azevedo.
• A Igreja Católica festeja, hoje, o Dia 
de Santo Antônio de Pádua, o santo 
casamenteiro.
• Os funcionários da Saúde Pública 
do RN definiram já uma greve para 
o dia 30.

• Um Dia que deveria merecer 
maiores comemorações em Natal: -  
Hoje é o Dia do Turista.
• No Pingo da Mei-Dia, sábado, em 
Mossoró, Fátima Bezerra delimitou 
seu território de candidata.
• A SESI Bing Band se apresenta, 
hoje, no Teatri Dix-huit Rosado, em 

Mossoró, com o sanfoneiro Waldonys.
• O ataque do bando de Lampião a 
Mossoró completa 90 anos no dia 
de hoje.
• O Instituto do Cérebro da UFRN 
está selecionando, até sexta-feira, 
estagiários de iniciação científica 
sobre o vírus da Zika.

Artigo Sheyla de Azevedo
Jornalista    azevedo.sheyla@gmail.com
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Luiz Maria Alves gosta-
va de contar a história de 
sua conversa com um ame-
ricano, em São Paulo, quan-
do foi acertar valores e pra-
zos para comprar a impres-
sora offset do Diário de Natal 
que inaugurou em julho de 
1970. Acertados os detalhes, 
perguntou se a empresa já es-
tava financiando muitas im-
pressoras no Brasil, além do 
Rio e São Paulo. No Nordeste, 
o Diário de Pernambuco foi o 
pioneiro, adquirindo uma im-
pressora com seis unidades, 
lançando o jornal impresso 
em cores reais.

O americano ouviu a per-
gunta e respondeu rápido: 
não. Explicou que aquele era 
um ano de eleições e por isso 
era difícil fazer bons negó-
cios no Brasil. Alves, que tra-
balhara com os ingleses, na 
Western,repetia a fala do grin-
go com perfeição:‘O político 
brasileiro é simpático, mas 
estranho, senhor Alves. Para 
comprar, assina tudo. De-
pois, se ganha, não paga por-
que ganhou, mas gastou mui-
to. Se perde, não paga por-
que perdeu. São tempos per-
rigosos, senhor Alves, muito 
perrigosos’. 

Não duvido de sua agili-
dade mental, Senhor Reda-
tor, só apenas lembro que de 
1970 aos dias de hoje são idos 
e vividos 47 anos, como diria 
Machado de Assis, e o Brasil 
não mudou seu espírito sa-
bido. Não é aquela esperteza 
ingênua que a criação genial 
de Ariano Suassuna encar-
nou na figura de João Grilo, 
personagem pícaro de o Auto 
da Compadecida. Ora, se fôs-
semos tão doces assim e tão 
bons na revelação do ridí-
culo, estaríamos perdoados. 
Nossos pecados são outros. E 
cabeludos.

A Operação Lava Jato de-
flagrou a maior e mais devas-
tadora onda de revelações do 
modelo de poder exercido 
no Brasil. Não se sabe medir 
quanto de vícios de um Bra-
sil colonial ficou ou se tudo-
veiodo império ou se osten-
tamos uns tantos outros. Tal-
vez sejamos ingratos. Quem 
sabe, há de existir em nós um 
pouco daqueles degredados 
filhos de Eva. Não foi à toa 
que o grande Antônio Cândi-
do estudou a dialética da nos-
sa malandragemcomo tra-
ços fundadores da identidade 
nacional.

A onda não revelou ape-
nas os políticos ávidos e sabi-
dos. Desnudou toda falsa re-
tórica dos empresários apoja-
dos nas tetas fartas do poder. 
Se deputados e senadores 
garfaram o tesouro,nem por 
isso foi menor a fome dos 
executivos multiplicando 
seus lucros e suas vantagens 
com subsídios e emprésti-
mos acima de todos os limi-
tes do bom senso. Uma onda 
tão vasta nos seus efeitos que 
ninguém escapou na medi-
da em que todos parecem de 
alguma forma cúmplices do 
grande silêncio. 

O capítulo mais recente 
no rol das funestas revelações 
foi protagonizado ao vivo 
para todo o país por alguns 
ministros do Tribunal Supe-
rior Eleitoral. Desconsidera-
ram por quatro a três, provas 
que serviram para prender e 
condenar vários, e assim ino-
centaram a ex-presidente Dil-
ma Rousseff e o hoje presi-
dente Michel Temer. Ela, a 
derrubada em nome da lei 
por um impeachment; ele, 
aquele que chegou para pas-
sar a limpo o Brasil. São tem-
pos perigosos, Senhor Reda-
tor. Muito perigosos.

‘Tempos perrigosos’

“Não há sinais de risco às 
instituições do Brasil.”
William Summerhill

1. AMIGOS
Vem ai a correspondência 

de Carlos Drummond de An-
drade com o memorialista Pe-
dro Nava. ‘As cartas, cartões-
-postais e bilhetinhos afetuo-
sos’, como informou a coluna 
Painel de Letras, da Folha.

2. MAS,
No ‘Quase Diário’ de Affon-

so Romano, a amizade dos dois 
não parece tão doce. Na pági-
na 118,na nota de 25.09.1987, 
Nava confidencia a Affonso 
e registra: ‘Drummond não é 
amigo de ninguém’.

3. BRIGA
Por falar em farpa, tem 

mais esta revelada recente-
mente na correspondência de 
Manuel Bandeira e Gilberto 
Freyre: a briga do poeta Carlos 
Drummond com o historiador 
Sérgio Buarque de Holanda.

4. CIÚME
Uma namorada de Sérgio 

que trabalhava no Ministério 
da Cultura teria sido assedia-
da pelo poeta de Itabira. Sér-
gio, com ciúme, agride a socos 
Drummond. A amizade fica-
ria fria até a morte dos dois.

OLHO - Há quem diga, e 
jure de dedos cruzados, que 
a deputada Zenaide Maia 
pode disputar o Senado nas 
eleições do ano que vem. E, 
quem afirma, põe na mesa: 
sua posição é positiva na 
pesquisa Certus.

ALIÁS - Os eleitores 
garibaldistas e agripinistas 
estão convictos que a chapa 
Garibaldi-Agripino irá às 
ruas com força no ano que 
vem. Os espinhos da Lava 
Jato não espetarão os pés na 
caminhada a Brasília.

NOVO - João Amoêdo, 
criador do Partido Novo, 
sobrinho do empresário 
Álvaro Alberto Barreto, é o 
novo colunista convidado 
pelo site da Folha de S. 
Paulo. Ele é engenheiro e um 
conselheiro do Unibanco.

TERCEIRO - Na linha de 
sucessão de nomes mais 
próximos do presidente 
Michel Temer o ex-ministro 
Henrique Alves é terceiro, 
segundo informa a Folha de 
S. Paulo. Depois de Rodrigo 
Loures e Eduardo Cunha.

SÍNTESE - A foto da 
primeira página da Folha de 
S. Paulo, de domingo, é uma 
síntese perfeita da imagem 
que ficou do julgamento 
do TSE: O ministro Gilmar 
Mendes gargalhando como 
se zombasse do Brasil. 

JANOT - Na roleta republicana 
na qual se transformou o 
Brasil, a bola da vez é Rodrigo 
Janot, chefe nacional da 
Procuradoria da República 
com suas canhoneiras 
assestadas para os lados do 
Palácio do Planalto.

ALVO - Janot sabe que só 
se atingir gravemente o 
presidente Michel Temer 
para obter o apoio do 
Supremo na abertura de 
inquérito. Lá está o ministro 
Gilmar Mendes, o paredão 
intransponível à prova de lei.

ALIÁS - O fato acabou 
revelando o que a imprensa 
anunciou: os dois novos 
ministros - Admar Gonzaga e 
Tarcísio Vieira -os nomeados 
recentemente por Michel 
Temer, votaram pela 
absolvição da chapa. 

ARRASTÃO - A julgar pela 
cobertura dos jornais e redes 
sociais no domingo, embora 
sejam casos separados, nem 
o Poder Judiciário resistiu 
à onda avassaladora da 
Operação Lava Jato. E desce 
na enxurrada fatal.

PIAUÍ - Nas páginas da 
nova edição da revista Piauí 
a presença da presidente 
do Supremo, Carmen Lúcia 
e como brinde a primeira 
edição da revista ‘Quatro 
Cinco Um’, com os novos 
lançamentos de livros. 

POR... - Falar em livros: 
nos novos condomínios do 
Rio e São Paulo, além de 
academias e piscinas, há 
bibliotecas para todos. Aqui, 
a moda é varanda gourmet 
com seus gazebos cortinados 
e esvoaçantes. 

JOÃO - Começa sexta-feira 
nesta brava cidade dos Reis 
Magos o ciclo junino. Com 
aquelas suas quadrilhas 
europeias, seu axé, seu tudo 
quanto não é do velho S. João 
de antigamente. É a tal da 
modernidade.

PALCO

CAMARIM

Pedagogia da Seicho-No-Ie: amor que purifica
O ajuntamento de pequenos números de pessoas liga-

das por uma espécie de amor é a manifestação, em parte 
e não de modo total, da Imagem Verdadeira, que é o ver-
dadeiro componente do homem real, que somos e que fa-
zem com que entendamos que os seres humanos compre-
endem uma só Vida. Ao estarem ligadas de uma forma ou 
de outra, manifestam até certo ponto a Imagem Verdadei-
ra. E, na realidade, enquanto exteriorizam a Imagem Ver-
dadeira estão colaborando para o infinito progresso da hu-
manidade. Observamos que quando um homem e uma 
mulher se amam realmente, sentimento esse que parte do 
fundo do coração, eles sentem que são um. Porém, como 
esse sentimento de unificação fica limitado aos apaixona-
dos, estes despertam a tendência de ficar isolados dos ou-
tros e tendem a agir acobertados pelo egoísmo. É essa a ra-
zão porque ocorrem casos de pessoas que estão apaixona-
das e que entram em choque com a família e com a própria 
sociedade, ameaçando muitas vezes a tranquilidade do lar, 
prejudicando também a ordem social estabelecida. Porém, 
quando os enamorados procuram harmonizar a unidade 
de “apenas duas pessoas” com a unidade maior estabeleci-
da pela sociedade, família e nação, fazendo um esforço para 
integrar essa unidade maior, conseguem progredir bastan-
te espiritualmente. A esse grande esforço pra integrar a “pe-
quena unidade” em uma “unidade maior” dá-se o nome de 
“purificar o amor”.

Porém não só o amor entre um homem e uma mulher, 
ou entre componentes de um partido político ou de um 
grupo literário fechado, devem ser considerados. Mas, à 
medida que seus sentimentos de unidade forem evoluindo 
para um “sentimento de unidade mais grandioso e elevado”, 
essas pessoas que constituem seus componentes irão des-
prezando seus sentimentos egoísticos e contribuindo mais 
para o bem de toda humanidade. E à medida que elas fo-
rem contribuindo mais para isso seus sentimentos de amor 
vão se purificando.

Enfim o amor que purifica consiste, na realidade, em 
elevar o “sentimento de unidade que existe em um círculo” 
para um “círculo de unidade de maior alcance”, que benefi-
cie toda a humanidade sedenta de amor purificado! (joseli-
to@supercabo.com.br)
José de Anchieta Cavalcanti
Via email

cartas@novonoticias.com

WhatsApp
(84) 99113-3526

@NovoJornalRN
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Conecte-se

O grito do poeta
O Facebook me entrega uma postagem original. Um co-

nhecido advogado da cidade, poeta conhecido nos circui-
tos culturais, no dia de seu aniversário escreve e divulga 
uma poesia para si mesmo. São versos bem-humorados e 
eu me encanto com essa alegria criativa, deixando embai-
xo minhas congratulações. Pelo número de “likes” e comen-
tários anexados, não há dúvida: como eu, muita gente se 
divertiu. 

Estávamos todos distraídos.
No dia seguinte, o mesmo Facebook entrega a verda-

de sem cor e sem brilho. Em um breve texto, o poeta expõe 
sem rodeios a sua dor. Está sofrendo muito, sob uma de-
pressão medonha. Não sabe mais como lidar com a sua “es-
quizofrenia”, tenta escapar à tentação do suicídio. O poeta 
está só em seu bunker escuro e não tem forças para abrir a 
porta. Os versos a si mesmo eram um grito de socorro que 
eu, ocupado com o meu prazer, não soubera decifrar.

Então me vem a vontade de dizer alguma palavra àquele 
homem que eu não conheço e me deparo com as minhas li-
mitações. Que eu poderia dizer, além daquilo que seus ami-
gos já expunham em comentários breves e inconclusivos? 
Como falar-lhe apontando um rumo, conforme seu desejo, 
sem conhecer-lhe a história de vida, suas motivações, seus 
obstáculos, sua circunstância?

Certamente, como seus amigos, eu lhe pediria para não 
desistir, para seguir com a medicina e também com o tra-
tamento alternativo que estaria fazendo (suponho tratar-se 
de uma terapia espiritual), evocaria seus talentos e o lem-
braria que também é amado. Talvez, como poucos, lhe pe-
disse para não levar diagnósticos médicos tão a sério e até 
conversasse (com médicos!) sobre a possibilidade de mo-
derar o uso de medicamentos. Talvez dissesse para nem 
mesmo levar-se tão a sério, a descartar desejos. Talvez o es-
timulasse a mergulhar mais na poesia e a chutar conceitos, 
a abraçar a simplicidade até na alimentação e – aí, sim, com 
esforço e persistência – a arrastar-se para fora do bunker, 
retomando o contato com a natureza e as pessoas, o gos-
to pela atividade física e, quem sabe?, a fé perdida na infân-
cia, o prazer da reverência ao mistério, capaz de nos levar 
ao êxtase.

Entre as respostas ao seu pedido de socorro, uma me 
provoca: “Poeta, é preciso arrefecer o ímpeto do militante, 
não podemos mudar tudo”, disse uma mulher, talvez antiga 
companheira de lutas sociais. Não vejo isso como um cha-
mado à acomodação, mas ao bom senso. 

O mundo “objetivo” será sempre a expressão de nossas 
construções mentais, tão consistentes quanto a bruma da 
manhã. Elas dão margem a miragens que desvanecem sob 
os raios do Sol, que revelam sua natureza. 

O jogo da vida nos impele a moldar formas sobre essa 
base fluida e isso é divertido, qualquer que seja a nossa cota 
de vitórias e derrotas, alegrias e frustrações enquanto esta-
mos em campo. A serenidade – a felicidade que emerge da 
sabedoria de abraçar as flutuações com equanimidade -, no 
entanto, só se estabelece quando, sob a clareza do Sol, en-
tendemos que tudo passa. 

Plural Jomar Morais
Jornalista    jomarmorais@novonoticias.com
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Dia dos Namorados
“Pouco mais de um ano e meio, na fila no Restaurante 

Universitário do Onofre Lopes, quando o Tiago me questio-
nou sobre a demora da fila, que por nunca ter ido lá achava 
que estava demorando. Me deixei levar pelo papo dele, almo-
çamos juntos na mesma mesa, pensei conhecê-lo de vista, 
ele negava teimosamente tentando me enganar, após almo-
çar na tentativa de nos conhecermos mais no caminho até a 
parada de ônibus, descobrimos graça na conversa, sorrisos 
sem motivo, ele soube da minha paixão por comida e creio 
que nos dias/meses seguintes meu amor por ele.’
Alice Paulino Augusto e Tiago Marinho
Via NOVOWhats

Dia dos Namorados – 2
“Eu e minha esposa nos conhecemos pela Internet. Eu 

sou do Ceará e ela morava aqui em Natal, em uma rede so-
cial que faliu, tinha apenas uns 30 usuários. Só que a gente 
não se falava, ela não tinha gostado de mim, tinha me acha-
do metido eu não prestei muita atenção nela. Aí quatro 
anos depois eu tinha passado esse tempo sem acessar In-
ternet por problemas pessoais e quando voltei dei boa noi-
te no Twitter e ela estranhamente me seguia e respondeu.
Desde então começamos a nos conhecer melhor até que 
marquei de vir a Natal conhecê-la pessoalmente. Dois me-
ses depois vim novamente e mais 2 meses decido vir pra fi-
car pois já estava apaixonado por ela e ela por mim.Vendo 
tudo, abandono tudo no Ceará e venho com a cara e a cora-
gem. Assim que chego (uns 4 meses depois de nos conhe-
cermos pessoalmente) já vamos morar juntos e estamos as-
sim há 4 anos e contando.”
Karol e Luiz
Via NOVOWhats

Dia dos Namorados – 3
“Eu vou me perder ninguém vai me achar. Eu vou esque-

cer quem sou. Eu vou derreter, vou entornar neste samba 
rock’n roll [...]”. Foi na letra desta música, que eu estava apro-
veitando meu 2º ano de solteirice, sem pretensões amoro-
sas, apenas curtindo alguns amores fugazes de Carnatal, 
quando ao som de Ricardo Chaves, em pleno domingo de 
Carnatal que datava um 06/12/2015, na tradicional última 
volta dos trios, encontrei o grande amor da minha vida.

No meio de tantos rostos, um me chamou atenção, nos-
sos olhares se encontraram, e em minha direção timida-
mente ele se aproximou. Logo, esquecemos de tudo ao nos-
so redor, só queríamos nos aprofundar mais no mundo um 
do outro ... Até o som do trio ser desligado e uma amiga já 
impaciente ter me chamado para irmos embora; o Carna-
tal acabou, mas aquela micareta me trouxe Fábio Ambró-
sio. Desde então, estamos juntos até hoje compartilhando 
alegrias, tristezas, dividindo as contas, afinal não é são só os 
homens que as pagam, e, principalmente, multiplicando o 
nosso amor através do exercício diário de respeito às dife-
renças e admiração das qualidades.
Talita Castanha e Fábio Ambrósio
Via NOVOWhats

Cadastre-se:
Você já conhece o NOVO-Whats? Ele é uma ferramen-

ta rápida e eficiente no recebimento e envio de informações. 
Através dele, você tem acesso a três boletins de notícias com 
os destaques do momento, tanto do Brasil quanto do mun-
do. Além disso, você também tem a sua disposição um ca-
nal rápido para fazer denúncias, sugerir pautas e muito mais.
Se você tem aquela denúncia para fazer e não sabe a quem 
recorrer, o NOVOWhats dá espaço para sua reclamação e te 
ajuda a divulgar o seu problema no boletim do 12h.Se você 
gosta de ficar por dentro das últimas do trânsito, o boletim da 
noite é o ideal para você, pois além de um resumão de notí-
cias, ele também oferece um super radar do trânsito.

Gostou? Adiciona a gente pelo 9 9113 3526 e aproveite!

Cadastre-se: (84) 99113-3526

O NOVOWhats publica as histórias que os nossos 
leitores enviam através do WhatsApp

NOVOWhats

O que ocorreu com os ir-
mãos Joesley e Wesley é sim-
plesmente inacreditável: con-
fessaram crimes capazes de 
leva-los a apodrecerem na 
cadeia e foram perdoados 
através de um acordo espú-
rio entre o Procurador Geral 
da República e um ministro 
do STF. Como todo o mundo 
sabe “A confissão real é a rai-
nha das provas e a todas su-
planta”. A delação premiada 
não é sinônimo de impunida-
de como querem o procura-
dor Rodrigo Janot e o minis-
tro Edson Fachin. Ficam vá-
rias perguntas no ar:

- Porque todos os outros 
delatores cumprem ou cum-
priram pena e somente es-
ses dois delinquentes bilio-
nários tiveram o privilégio de 
ficar soltos e ainda mais no 
exterior?

- Onde estão os princípios 
gerais do direito como a equi-
dade, a legalidade, a impesso-
alidade e a moralidade?

Tudo me leva a crer que 
do mesmo modo que os “es-
ley” (jo e w) gravaram o pre-
sidente da república, também 
devem ter feito o mesmo com 
esses dois benevolentes se-
nhores. Só muito medo de 
uma desmoralização pública 
colocariam esses dois pilan-
tras livres nos Estados Uni-
dos. Quanto poder do Janot 
e do Fachinpara cometerem 
uma magna injustiça e ficar 
por isso mesmo!

Muito melhor revisitar 
(para muitos é novidade) as 
tiradas sensacionais de Zé 
Areia:

Certo dia, procurou o se-
nhor José Leandro e pediu-
-lhe para alugar uma casa, na 
Praia do Meio. José Leandro 
foi incisivo: - A você eu só alu-
go com fiador. Zé Areia pro-
curou o Dr. Djalma Marinho, 
pediu-lhe a carta de fiança e 
prontamente foi atendido. A 
casa foi alugada e começou 
a correr o tempo... Três me-
ses depois, sem pagar um tos-
tão, José Leandro encontra 
Djalma Marinho e faz a quei-
xa: - Djalma, faz três meses 
que aluguei a casa a Zé Areia, 
de quem você é fiador, e ele 
nunca mais apareceu. O que 
é que se faz? Djalma prome-

teu falar com ele. Encontran-
do Zé Areia, contou-lhe que 
Leandro o procurara e inda-
gou por que não pagara o alu-
guel. Zé Areia ouviu tudo ca-
lado e respondeu a Djalma: - 
Já que você trouxe um recado, 
leve outro. Diga a José Lean-
dro que eu tenho fiador!

Uma tarde, no Natal-Clu-
be, Zé Areia andou espalhan-
do nas rodas que Djalma Ma-
rinho estava lhe devendo cin-
quenta cruzeiros. E saiu. Meia 
hora depois, aparece Djal-
ma Marinho e vários ami-
gos lhe falaram sobre a con-
versa da dívida de Zé Areia. 
Djalma estranhou, como era 
natural, a tal dívida. Encon-
trando-o, mais tarde, pergun-
tou: - Que estória é essa que 
anda espalhando que eu lhe 
devo cinquenta cruzeiros? - 
Deve, disse Zé Areia. Eu lhe 
pedi, naquele dia, cem cru-
zeiros, e você só me empres-
tou cinquenta. Logo, deve 
cinquenta!

Raimundo Nonato, o es-
critor, gostava muito de pro-
vocar Zé Areia, só para ou-
vir asrespostas. Encontran-
do-o à porta do Café São Luiz, 
na Cidade Alta, foi dizendo: - 
Hoje eu tô doido pra ver um 
corno!Zé Areia convidou-o: 
- Entre aqui no café. Vou lhe 
mostrar o maior do mundo.E, 

diante do espelho, disse: - 
Veja ali. É aquele que está jun-
to de mim!

Eliseu Leite, quando tra-
balhava na sua tipogra-
fia, na rua Dr. Barata, deu a 
Zé Areiaumas contas para 
ele cobrar. Contas perdidas, 
como ele dizia. Velhas contas 
encalhadas háanos.Zé Areia 
recebeu os papéis e caiu em 
campo. Dias depois, avistan-
do-se com Eliseu,este inda-
gou: - Zé Areia, como vão as 
contas perdidas?Ele infor-
mou que já estava receben-
do algumas e ia tudo bem.
Meses depois, novo encon-
tro e nova indagação de Eli-
seu: - E as contas perdidas? - 
Recebi tudo, disse Zé Areia. 
- E agora?,perguntou Eliseu. 
- Agora é que elas estão per-
didas, mesmo.

Elyssósio Guimarães 
era freguês velho de Zé 
Areia, na barbearia. Vez por 
outra,chegava “puxando 
fogo”. Ficava chateado quan-
do Zé Areia esquecia a sua re-
comendaçãode passar álcool, 
depois de tirar a barba, em lu-
gar de água.Um dia, ao tirar a 
barba, Zé Areia, de propósito, 
passou um algodão com água 
no rostode Elyssósio. Ele re-
clamou: - Por favor, álcool, Zé 
Areia!E como Zé Areia já es-
perava, retirou um cajá, que 

guardava na gaveta, ofere-
cendo-o,com estas palavras: - 
Está aqui a parede (nome an-
tigo de tira-gosto)!

Encontrando um amigo, 
que morava nas Rocas, Zé 
Areia disse: - Eu hoje vou al-
moçar e jantar com você.O 
homem respondeu zanga-
do: - Na minha casa não en-
tra corno!Zé Areia indagou: - 
E você dorme na calçada?

Num bar, na Ribeira, esta-
va Zé Areia com um grupo de 
boêmios. Na ocasião, entrou 
ovelho Teodósio, vendedor 
de bilhetes de loteria. Abrin-
do o paletó, reclamou o ca-
lor destaforma: - Eu hoje es-
tou doido por um fresco!Zé 
Areia aconselhou-o: - Levan-
te o chapéu, que debaixo tem 
um!

Zé Areia entrou num da-
queles cafés da Ribeira, onde 
estavam vários rapazes, seus-
conhecidos, e foi recebido 
com esta frase: - Aqui nin-
guém quer corno, não!Ao que 
Zé Areia indagou: - E o núme-
ro já está completo?

Zé Areia vendia rifa de um 
carneiro e oferecia a um gru-
po de rapazes, na esquina da-
Tavares de Lira. Um dos jo-
vens, filho do velho Bevenu-
to, só pra chatear, foi dizendo: 
- Não queiram não, que esse 
carneiro é fresco!Alguém in-
dagou como o carneiro se 
chamava, ao que Zé Areia 
respondeu: - Bevenuto!

Noutra ocasião, Zé Areia 
andava com um enorme car-
neiro, de outra rifa. Luiz de 
Barrosadquiriu um bilhete, 
que à tarde saiu premiado. No 
dia seguinte, acompanhando 
Zé Areia, foibuscar o carnei-
ro, num sítio, no Alecrim.Zé 
Areia apontou para um car-
neirinho magro, que estava 
no curral e disse: - Pronto, Seu 
Luiz. O carneiro é este, pode 
levá-lo.Luiz de Barros protes-
tou: - Essa não! O carneiro da 
rifa parecia um zebu! Não é 
esse. Não levo.Zé Areia ten-
tou explicar: - Seu Luiz, o car-
neiro é este mesmo. É que ele 
passou mal a noite toda na 
chuva e encolheu!

Mais uma vez agrade-
ço a Vivi, Veríssimo de Melo, 
como principal fonte. Hasta 
Martes!

Os irmãos Joesley e Wesley X Zé Areia

Armando Negreiros
Médico | aafnegreiros@gmail.com

Jornal de

Senhor leitor O melhor do que acontece nos 
nossos canais digitais, você vê aqui 

+LIDAS

O Show da Luna está chegando pela primeira vez em Natal e 
vai invadir o palco do Teatro Riachuelo! Quer ganhar um par de 
ingressos para curtir o Show da Luna no dia 02.07.2017 às 16h? 
Acesse nossas redes sociais e saiba como participar!

Opinião | Lei do 
Desarmamento é outro 

fracasso da esquerda:

Equipe da Polícia 
Ambiental evita 

despejo de dejetos no 
Rio Pitimbu:

As donas de Natal: Esse é para você que ama o universo pet e gosta de saber todas as novidades 
desse mercado. O canal Bichomeu está disponível no nosso portal 
novonoticias, agora com a parceria de Lurdinha, expert nos quesitos: 
celebridades, eventos, achados e perdidos do mundo pet potiguar.
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Pesquisa mostra que investidor brasileiro pretende se aposentar com menos de R$ 6 mil 
por mês e que expectativa de rendimentos muda de acordo com o perfil de cada poupador 

Brasileiro quer se aposentar aos 
61 com renda anual de R$ 70 mil

O 
investidor bra-
sileiro pretende 
se aposentar aos 
61 anos e espe-
ra viver até os 81, 

com renda anual de cerca de 
R$ 70 mil, menos de R$ 6 mil 
por mês, segundo estudo da 
gestora americana BlackRock.

A renda necessária para 
aposentadoria muda confor-
me o perfil do poupador. En-
tre investidores de varejo - 
com até R$ 200 mil em apli-
cações financeiras, segundo 
os critérios da gestora-, o va-
lor cai para R$ 35 mil por ano, 
o que não dá R$ 3 mil por mês.

Para os investidores de alta 
renda - com carteira de aplica-
ções superior a R$ 200 mil-, 
a quantia cresce para R$ 110 
mil ao ano, conforme a pes-
quisa, que entrevistou mil in-
vestidores no Brasil.

Os montantes consideram 
a manutenção de despesas 
básicas, de acordo com o pa-
drão de vida atual dos inves-
tidores. "Parecem valores aca-

nhados, mas não contemplam 
gastos extraordinários na apo-
sentadoria, como viagens", diz 
Carlos Takahashi, consultor 
sênior da BlackRock no Brasil.

A quantia acumulada de-
pende do esforço de poupan-
ça ao longo do tempo. Para 
alguns especialistas, a reser-
va ideal precisa gerar, duran-
te a fase da aposentadoria, um 
rendimento mensal de pelo 
menos 70% da renda que o 
trabalhador tinha na ativa.

Outros defendem um por-
centual maior, de até 90%. Na 
prática, não há uma receita de 
bolo. "O ideal é evitar uma re-
dução no padrão de vida que 
afete itens essenciais como 
alimentação, vestuário etc.", 
afirma Rogério Araújo, espe-
cialista em previdência e dire-
tor da TGL Consultoria.

Para não ter dor de cabe-
ça no futuro, a recomendação 
básica é criar o hábito de pou-
pança o mais cedo possível, 
com aplicações que comple-
mentem a contribuição à Pre-
vidência, diz Takahashi.

Quem começa aos 25 
anos, por exemplo, precisa-

ria investir mensalmente R$ 
1.550 para obter renda anual 
de R$ 70 mil, conforme simu-
lações feitas por Ivens Gaspa-
rotto Filho, diretor de análise 
e alocação da Guide Life, em-
presa de planejamento finan-

ceiro da Guide Investimentos.
Um investidor que come-

çasse aos 35 anos a formar re-
servas para aposentadoria te-
ria de aumentar para R$ 2.710 
o aporte mensal se quises-
se alcançar o mesmo objeti-

vo. Para uma pessoa que re-
solvesse investir a partir dos 
45 anos, o esforço seria ainda 
maior: seria preciso poupar 
todo mês mais que o dobro 
em relação ao investidor que 
deu a largada dez anos antes.

"Definir o tempo até se 
aposentar, conhecer o padrão 
de vida atual e ter disciplina 
para guardar um valor men-
salmente fazem parte do pla-
nejamento financeiro com 
foco na aposentadoria", afir-
ma Araújo, da TGL.

O cálculo do dinheiro que 
será necessário na aposen-
tadoria deve levar em conta, 
ainda, o aumento da expecta-
tiva de vida no país. No caso 
de quem tem 60 anos, por 
exemplo, a esperança é de vi-
ver, em média, por mais 22 
anos, segundo o IBGE (Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e 
Estatística).

SAÚDE
Gastos com saúde, que 

costumam crescer na aposen-
tadoria, também não podem 
ser ignorados por quem de-
cide poupar para preservar o 

padrão de vida quando a ve-
lhice chegar.

"A inflação dos planos de 
saúde é muito mais alta do que 
a inflação oficial", diz Ivens 
Gasparotto Filho, diretor de 
análise da empresa de plane-
jamento financeiro Guide Life.

No mês passado, a ANS 
(Agência Nacional de Saú-
de Suplementar), órgão regu-
lador do setor, definiu que as 
operadoras de planos de saú-
de poderão reajustar os valo-
res dos seus contratos em até 
13,55%.

No acumulado dos últi-
mos 12 meses, o IPCA, índice 
oficial da inflação no país, acu-
mulou alta de apenas 3,60%, 
abaixo do centro da meta ofi-
cial estabelecida pelo governo, 
que é de 4,5% atualmente.

Os custos com saúde re-
presentam o quarto maior ris-
co para o futuro financeiro, na 
visão dos investidores brasilei-
ros entrevistados pela gesto-
ra americana BlackRock. Esse 
item só fica atrás da preocu-
pação com a economia local, 
a alta do custo de vida e a ins-
tabilidade política.

Danylo martins 
Do NOVO

// independente do perfil, começar a poupar cedo é essencial 

MARCOS SANTOS / USP IMAGENS

Dólar  Comercial: 3,312 Ibovespa: -0,82%   61.700,23

Selic: 10,25% IPCA: +0,14%Euro 3,719
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Programa Agro+RN, lançado em Natal por meio de parceria do Ministério da Agricultura 
com o governo estadual, destrava a burocracia para injetar recursos no agronegócio 

Setor rural passa a ter acesso 
a R$ 500 milhões em créditos

E
m um ano os ban-
cos federais po-
derão aumentar 
em mais de 170% 
os financiamen-

tos para os produtores rurais 
do Rio Grande do Norte. Essa 
é a perspectiva dos governos 
do estado e federal, que lan-
çaram ontem (12) o programa 
Agro+RN, em Natal. 

Conforme as autoridades, 
a injeção de recursos no agro-
negócio virá como consequ-
ência da desburocratização 
na retirada de licenças am-
bientais, outorgas e autoriza-
ções exigidas pelos órgãos fis-
calizadores do estado. As libe-
rações de créditos passariam 
dos cerca de R$ 180 milhões 
atuais para R$ 500 milhões.

O programa é uma parce-
ria do Ministério da Agricul-
tura com o governo estadual. 
De acordo com o ministro in-
terino Eumar Novacki, a pas-
ta procurou o setor ruralista 
e questionou quais seriam os 
principais gargalos para o seu 
desenvolvimento. A ideia, de 
acordo com ele, é que o poder 
público destrave a burocracia 
para fazer aumentar de 6,9% 
para 10%, em cinco anos, a 
participação do Brasil no mer-
cado do agronegócio mun-
dial. Foram levantados mais 
de 800 gargalos. 

De acordo com ele, 563 
foram resolvidos pelo gover-
no federal ao longo do último 
ano. Essas medidas geraram 
economia de R$ 1,5 bilhão 
aos produtores, que, de acor-
do com ele, voltam a inves-
tir e empregar mais pessoas. 
“O Rio Grande do Norte é um 
estado que tem um potencial 
que precisa ser explorado. Es-
tamos estimulando para que 
o pequeno e médio produtor 
também faça parte dessa ca-
deia produtiva macro que está 
dando certo no Brasil”, ressal-
tou o ministro. 

Durante discurso, o minis-
tro exemplificou a economia 
que pequenas medidas go-
vernamentais causam. O setor 

de carne suína economizou 
R$ 250 milhões depois que o 
governo reduziu de 18 graus 
para 12 graus a temperatu-
ra de armazenamento da car-
ne. “O setor mostrou que no 
mundo inteiro são exigidos 12 
graus e questionou o motivo 
de aqui serem 18. Nossos téc-
nicos avaliaram e viram que 
era possível mudar”, explicou. 

O Rio Grande do Norte é 
o quarto estado brasileiro – o 
primeiro do Nordeste – a ade-
rir ao programa. Com a par-
ceria, o governo do estado dá 
sua contribuição, facilitan-
do o acesso do produtor à le-
galização e seus respectivos 
benefícios. 

“Quebramos uma grande 
burocracia em termos de pra-
zo. A licença ambiental digital, 
que antigamente era só para 
microprodutores, agora é para 
micro, pequenos e médios. 

Em um prazo máximo de três 
dias ele já tem seu documen-
to, quando antes demorava-se 
até anos. A outorga da água, 
também será de no máximo 
uma semana”, exemplificou o 
governador Robinson Faria. 

Ainda de acordo com Fa-
ria, o pequeno investidor que 
tinha  uma linha de crédito 
especial nos bancos federais, 
por exemplo, enfrentava mui-
ta dificuldade na aquisição 
das licenças, o que desestimu-
lava o investimento. 

“Às vezes o banco tem os 
recursos, mas eles sobram, 
porque o produtor não está le-
galizado e não consegue a li-
beração”, apontou. “Agora ele 
poderá obter isso em tempo 
rápido e gerar emprego e ren-
da para todo o setor rural. É 
o fortalecimento de uma ca-
deia fantástica”, ressaltou o 
governador. 

Os órgãos estaduais direta-
mente envolvidos no programa 
são o Instituto de Desenvolvi-
mento Econômico e Meio Am-
biente (Idema), o Instituto de 
Defesa e Inspeção Agropecuá-
ria (Idiarn), Instituto de Gestão 
das Águas do Estado (Igarn) e a 
Empresa de Assistência Técni-
ca e Extensão Rural. 

De acordo com o secretá-
rio de Agricultura e Pecuária 
do Estado, Guilherme Salda-
nha, os serviços já estão fun-
cionando – na sua maioria – 
dentro do novo formato. Na 
realidade, desburocratizar. No 
caso das licenças ambientais, 
de responsabilidade do Idema, 
os pequenos e médios produ-
tores também foram incluídos 
no sistema que permite a soli-
citação de licença pela internet. 
O mesmo deve ocorrer com as 
autorizações para trânsito ani-
mal, do Idiarn, declarou. 

“A grande reclamação é 
que os procedimentos são 
muito difíceis e dificultam o 
acesso ao crédito. Agora, pro-
cessos que levavam de seis a 
oito meses sairão entre três a 
sete dias. Algum caso que exi-
ja maior detalhamento, no 
máximo um mês”, considerou 
Saldanha. 

Para o secretário, a medi-
da vai atender diretamente às 
necessidades de 90% dos pro-
dutores rurais do Rio Gran-
de do Norte e viabilizar a libe-
ração de R$ 500 milhões em 
créditos bancários até o próxi-
mo ano. Para o secretário, ago-
ra caberá às autoridades polí-
ticas e aos empresários pres-
sionar os agentes financeiros 
para que também reduzam a 
burocracia e sejam mais ágeis 
na liberação de recursos des-
tinados ao desenvolvimento 
rural. 

Igor Jácome 
Do NOVO

A iniciativa do programa 
Agro+RN foi elogiada pelo se-
tor agropecuário do Rio Gran-
de do Norte. Mas eles ressal-
tam que ainda é preciso ava-
liar se a agilidade dos órgãos 
governamentais em liberar as 
licenças vai repercutir tam-
bém na diminuição da espe-
ra pela liberação de crédito 
nos bancos federais, que atu-
am justamente no fomento da 
cadeia. 

“É uma iniciativa louvável. 
O que a gente precisa é me-
dir se o tempo político vai ser 
o tempo do financiamento, 
da liberação do recurso”, de-
fendeu o presidente da Asso-
ciação Norte-riograndense de 
Criadores (Anorc), Marcelo 
Passos. 

De acordo com ele, há 
muito tempo os criadores pro-
curam os bancos em tentati-
va de facilitar o acesso aos fi-
nanciamentos. “O importante 
é que o produtor rural possa 
realmente usufruir do crédito”, 
acrescentou.

José Vieira, presidente da 
Federação da Agricultura e 
Pecuária do Rio Grande do 
Norte, disse que o programa 
é bem-vindo, como qualquer 
projeto que venha a existir 

para melhorar a vida do pro-
dutor rural, para desburocrati-
zar e melhorar investimentos.

“O governo entendeu que 
precisa deixar a vida do pro-
dutor mais leve para que ele 
possa produzir mais e se preo-

cupar menos com esse exces-
so de burocracia. Então o que 
está se fazendo é justamente 
esse trabalho”, ressaltou. 

Vieira declarou que a atu-
al administração estadual en-
tende os entraves dos pro-

dutores, mas que ainda não 
conseguiu resolver todos. É o 
caso da insegurança que atin-
ge as propriedades rurais, a 
ausência de assistência téc-
nica continuada e a cobran-
ça do Impostos Sobre Circula-

ção de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) cobrado sobre a ener-
gia elétrica das propriedades 
rurais. 

“Os desafios são muito 
grandes. Também queremos 
que a agência de fomento es-
teja mais próxima do produtor 
rural”, exemplificou. 

Maior exportador de fru-
tas irrigadas do Brasil, com in-
vestimentos no Rio Grande do 
Norte, Luiz Roberto Barcelos, 
da Fazenda Famosa, conside-
rou que, apesar de serem vol-
tadas para o pequeno agricul-
tor, as medidas também bene-
ficiam os grandes. 

“Quando você diminui 
a fila para a concessão de li-
cenças e outorgas, quem está 
atrás na fila, no caso, o grande 
produtor, também sai ganhan-
do. Essas medidas são mui-
to importante para a econo-
mia do estado”, ponderou. Ain-
da de acordo com o empresá-
rio, a desburocratização tira o 
pequeno produtor da “ilegali-
dade involuntária” e o coloca 
dentro das boas práticas agrí-
colas, facilitando inclusive a 
exportação dos produtos re-
gionais.  “Nos próximos cin-
co anos, poderemos dobrar a 
produção no estado”, concluiu. 

Mudanças 
implementadas 
pelo programa 

IGARN
Fornecerá procedimentos 
simplificados para solicitação 
de outorgas de obras hídricas e 
de uso de água para até 500.0 
m3/dia.
Dispensará outorgas para 
pequenas obras hidráulicas, em 
especial barragem submersa e 
pequenos açudes.

IDEMA/Conema 
Treinará técnicos da EMATER 
e facilitará pedido de 
licenciamento ambiental a 
pequenos e médios produtores

EMATER
Atuará como correspondente 
bancário do Banco do Brasil 
e Agência de Fomento do 
RN, na recepção e envio de 
documentação e projetos para 
operações de Crédito Rural.

Secretaria Estadual de 
Tributação
Fará mudança na resolução que 
permite a inscrição de produtor 
rural.

IDIARN
Implantará o sistema eletrônico 
de emissão de GTA – Guia de 
Transito Animal - a ser emitido 
pelo próprio produtor para o 
transporte de animais bovinos.

//  Rio Grande do Norte é o quarto estado brasileiro - o primeiro do Nordeste – a aderir ao programa Agro+RN, que aumenta em 170% os financiamentos para os produtores rurais

FOTOS PÚBLICAS

DEMIS ROUSSOS / ASCOM

Setor produtivo elogia programa

// Governador Robinson Faria, no lançamento do programa:  “Fortalecimento de uma cadeia fantástica”

Às vezes o banco 
tem os recursos, 

mas eles sobram, 
porque o produtor 
não está legalizado 

e não consegue a 
liberação. 

Agora ele poderá 
obter isso em 

tempo rápido e 
gerar emprego e 
renda para todo 

o setor rural”

Robinson Faria
Governador do Estado
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A s agências das Cai-
xa Econômica Fede-
ral funcionarão com 

horário estendido até ama-
nhã, 14,  para atendimentos 
exclusivos sobre o saque das 
contas inativas do Fundo de 
Garantia do Tempo de Ser-
viço (FGTS). Na maior parte 
do país, as agências abrirão 
duas horas mais cedo e, nas 
localidades em que o horário 
de funcionamento é a partir 
das 9h, as agências começa-
rão às 8h com fechamento 
previsto para uma hora mais 
tarde.

No último sábado (10), a 
Caixa iniciou a quarta fase 
de pagamentos das contas 
inativas do FGTS para 7,5 
milhões de trabalhadores 
que fazem aniversário em 
setembro, outubro e novem-
bro. O valor total disponível 
nesta fase ultrapassa R$ 10,9 
bilhões, que correspondem 
a 25% do total de recursos 
disponíveis no programa, de 
acordo com o banco.

Mais de 2 mil agências já 

abriram no sábado, entre 9h 
e 15h, para saques, solução 
de dúvidas, acertos de ca-
dastro e emissão de senha 
do Cartão Cidadão. Previs-
to inicialmente para o dia 16 
de junho, o pagamento deste 
lote foi antecipado em razão 
do feriado de Corpus Christi.

Independentemente das 
próximas datas, as pesso-
as que fizeram aniversário 
nos meses anteriores ain-
da podem sacar os valores 
ou transferi-los para suas 
contas-correntes. 

A previsão é que o último 
lote, para nascidos em de-
zembro, seja pago a partir de 
14 de julho. De acordo com a 
Caixa, não haverá prorroga-
ção do calendário de paga-
mentos e todos os trabalha-
dores poderão sacar os re-
cursos das contas inativa até 
31 de julho.

De acordo com a Lei 
13.446, de 25 de maio de 
2017, objeto da conversão da 
Medida Provisória 763/16, 
pode fazer o saque das con-

tas inativas o trabalhador 
que pediu demissão ou foi 
demitido por justa causa até 
31 de dezembro de 2015. Va-
lores até R$ 1,5 mil podem 
ser sacados nos terminais de 
autoatendimento com a se-
nha do Cidadão.

Para valores até R$ 3 
mil, o saque pode ser fei-
to com o Cartão do Cida-
dão e a senha no autoaten-
dimento, em lotéricas e cor-
respondentes Caixa. Acima 
de R$ 3 mil, os saques de-
vem ser feitos nas agências 
do banco. 

A transferência de recur-
sos de contas inativas do 
FGTS da Caixa para outros 
bancos poderá ser feita sem 
a cobrança de taxas, a pedi-
do do trabalhador.

O trabalhador que ainda 
não sabe se tem dinheiro a 
receber pode acessar o site 
sobre as contas inativas. No 
site, ele pode verificar o va-
lor a receber, a data do saque 
e os canais disponíveis para 
pagamento.

// Contas inativas

agências da Caixa funcionam em horário extra

Estatística foi engordada no último sábado, quando seis detentos fugiram da Cadeia Pública de 
Mossoró quebrando a parede da cela e pulando o muro. Do total, apenas 60 foram recapturados

RN registra 194 fugas de presos 
este ano: média é de 35 por mês 

S
eis detentos da 
Cadeia Pública de 
Mossoró fugiram 
na madrugada 
do último sábado 

(10). A fuga ocorreu após os 
homens quebrarem a parede 
de uma das celas, subirem até 
o telhado e pularem o muro. 
Segundo informações da Se-
cretaria de Estado da Justiça 
e da Cidadania (Sejuc), outros 
internos teriam ajudado o sex-
teto na empreitada. Na manhã 
de ontem, a pasta divulgou os 
nomes dos fugitivos: Daniel 
de Moura Faustino, Evanilson 
Oliveira da Silva, Fábio Batista 
da Silva, Francisco Antônio Fi-
lho, Francisco de Assis Diego, 
Gabriel Martins de Moura.

Somente em 2017, segun-
do contagem feita pela pró-
pria reportagem, pelo menos 
194 detentos do sistema pri-
sional fugiram em pelo menos 
nove fugas. A média é de cer-
ca de 35 fugitivos por mês. Se 
o sistema registra muitas eva-
sões, o mesmo não se pode di-
zer sobre a captura. Dos 194 
fugitivos, apenas 60 foram re-
capturados. Em nota, a Se-
juc informou que "vem fazen-
do um trabalho de identifica-
ção de fragilidade das unida-
des prisionais, construindo 
um diagnóstico completo de 
todas as necessidades" e que 
a secretaria ainda "investe na 
capacitação dos agentes pe-
nitenciários que vem passan-
do por cursos específicos e va-
riados envolvendo táticas de 
operação e padronização de 
procedimentos".

Em menos de duas sema-
nas, o sistema prisional poti-
guar registrou pelo menos 11 
fugitivos, em três fugas dife-
rentes. No período, a primei-
ra delas ocorreu no Centro de 

Detenção Provisória (CDP) 
de Nova Parnamirim, quando 
quatro homens, todos presos 
por estupro e considerados de 
alta periculosidade, ganharam 
a liberdade a pé, como mos-
traram imagens de seguran-
ça que flagraram os foragidos.

Na semana passada, dia 
6, um preso identificado com 
sendo Raimundo Kleber Be-
nício da Costa fugiu do Hos-
pital Walfredo Gurgel, onde 
estava internado em virtude 
de uma cirurgia ortopédica. 
O homem, acusado de tráfi-
co de drogas e era interno da 
Penitenciária Estadual de Al-
caçuz, em Nísia Floresta. Es-
tava custodiado desde 2014, 
após a Operação Missioná-

rios do Inharé, da Polícia Ci-
vil, ocorrida em municípios 
do Seridó.

Em 2017 também foram 
registradas duas das maio-
res fugas da história do Esta-
do. No final do mês passado, 
no dia 25, 89 internos da Pe-
nitenciária Estadual de Par-
namirim, a PEP, escaparam 
de uma vez, por meio de um 
túnel com extensão entre 30 
e 40 metros. Entre o próprio 
dia 25 e o dia 26, ao menos 14 
haviam sido recapturados pe-
las forças de segurança esta-
duais. Na ação, os guariteiros 
foram alvos de disparos e al-
guns dos fugitivos utilizaram 
veículos que os esperavam do 
lado externo.

Já em janeiro, quando foi 
registrado o maior massa-
cre do sistema penitenciário 
local, também ocorreu uma 
das maiores fugas da história. 
Em Alcaçuz, ao passo que, se-
gundo dados oficiais, 26 pre-
sos morreram em um con-
fronto de facções criminosas, 
outros 56 – conforme dados 
oficiais do Governo do Esta-
do – aproveitaram para esca-
par da maior unidade prisio-
nal potiguar.

CALAMIDADE
O Governo do Rio Gran-

de do Norte decidiu prorro-
gar por mais 180 dias a situ-
ação de calamidade no siste-
ma penitenciário estadual, no 

último dia 4 de março. Até se-
tembro, o estado estará nes-
sa situação. A medida visa le-
gitimar a adoção e execução 
de medidas emergenciais 
que se mostrarem necessá-
rias ao restabelecimento do 
normal funcionamento do 
sistema penitenciário, o que 
possibilita a adoção de “me-
didas emergenciais”, como 
a dispensa de licitação para 
a contratação de serviços e 
produtos. 

Desde março de 2015, 
após uma onda de rebeliões 
que resultou na depredação 
de quase metade das unida-
des prisionais potiguares, o 
Rio Grande do Norte está em 
estado de calamidade.

Felipe Galdino 
Do NOVO

// Penitenciária estadual de alcaçuz, em Nisia Floresta: palco do maior massacre do sistema penitenciário potiguar

FRANKIE MARCONE / NOVO

Um adolescente de 17 
anos foi esganado por um de 
seus colegas de alojamento, no 
Centro Educacional (Ceduc) 
do Pitimbu, em Parnamirim. 
O crime ocorreu na tarde do 
último sábado e é investigado 
pela Polícia Civil. Segundo 
informações da Fundação 
Estadual da Criança e do 
Adolescente (Fundac), que 
administra as unidades 
socioeducacionais do estado, 
o crime aconteceu às 16h30, 
no Alojamento 2 do Ceduc.

Seis adolescentes 
dividiam o espaço no 
momento do crime. Um 
deles, este de 15 anos, 
estaria por trás da morte 
e confessou. De acordo 
com a Fundac, o rapaz 
informou que o motivo de 
ter esganado a vítima foi 
um desentendimento. A 
discussão virou luta corporal 
e ele conseguiu esganar 
o rival. As investigações 
preliminares indicam 
ainda, conforme informou a 
Fundac, que está descartada 
uma briga de facções como 
causa do assassinato.

A vítima era natural de 
Natal, moradora das Rocas, 
Zona Leste da capital. A 
juíza Ilná Rosado Motta, 
da Vara da Infância e 
Juventude e do Idoso de 
Parnamirim, acompanha 
o caso e deverá reavaliar a 
medida socioeducativa do 
adolescente de 15 anos. A 
Fundac ainda disse que esse 
foi o primeiro incidente do 
tipo desde a reinauguração 
da unidade socioeducativa, 
em dezembro de 2015.

adolescente 
é morto em 
alojamento no 
Ceduc Pitimbu



10    /  NOVO  /  Natal, Terça-Feira, 13 de Junho de 2017

#bichomeu

Cãopido reúne dezenas de pets e tutores na zona Sul da cidade para 
comemorar o Dia dos Namorados e discutir crescimento da 
demanda por produtos, serviços e locais para esse público

Muito amor 
envolvido

À
s vésperas do Dia 
dos Namorados o 
Cãopido reuniu 
na área do esta-
cionamento do 

Seaway Shopping, na zona Sul 
de Natal,  dezenas de pets de 
diferentes raças com seus tu-
tores para uma tarde de con-
fraternização. A princípio, o 
nome do evento remeteria 
à ideia de que os tutores dos 
animais estariam os levariam 
ali para um encontro românti-
co, mas, na realidade o evento 
é parte de uma discussão que 
tem se tornado mais frequen-
te em Natal: o mercado de Pet 
tem crescido e a demanda por 
produtos, serviços e espaços 
como aquele também.

Na realidade, não era 
aconselhável levar os animais 
que estivessem no período 
de cio para o encontro. Ele fi-
cam vulneráveis e até mesmo 
agressivos, de modo que com-
prometeria a harmonia do 
evento. "A gente queria fazer 
um encontro do dia dos na-
morados e pensamos que ca-
chorro nos dá amor, por isso 
quisemos celebrar a data para 
distribuir esse amor pra eles, 
confraternizar com outros tu-
tores e juntar todos em um lu-
gar preparado para eles", ex-
plica Erica Amorim, uma das 
organizadoras do encontro e 
vice-presidente do grupo Dog 
Club.

O Bulldog Club é um dos 
diversos grupos que se forma-
ram em Natal de pessoas que 
criam seus cães, mantém a co-
municação, se ajudam e pro-
movem encontros para con-
fraternizar com os bichos. O 
"Cãopido" foi um desses en-
contros no clima do dia dos 
namorados, organizado pe-
los grupos Encãotro, Bulldog 
e Shih Tzu e SRD (Sem Raça 
Definida, ou Vira Latas".

Aberto ao público e para 
todas as raças de cães, o Cão-
pido destacou a necessidade 
de produtos, serviços e espa-
ços deste público crescente. 
A prova está no fato do evento 
ter conseguido atrair parcei-
ros que expuseram seus pro-
dutos. "A gente queria agregar 
e que todos deveriam vir e par-
ticipar e se divertir. É uma tar-
de de diversão e tivemos par-
ceiros que abraçaram a ideia", 
explica Érica.

Estandes com bandanas, 
camisetas para tutores, ração 
e roupa para cães foram apre-
sentados. Muitos desses pro-
dutos já estavam sendo des-
filados nos próprios cães que 
vestiam as peças. Também 
havia produtos farmacêuti-
cos para redobrar os cuidados 
com a saúde dos pets.

O Sea Way é o único sho-
pping da capital completa-

mente Pet Friendly. "Há mui-
to pouco espaço em Natal que 
aceite (os pets). O shopping 
SeaWay é o único Pet Frien-
dly, que não só aceita, como se 
adapta para receber os donos 
com seus animais e abraça a 
causa", diz a organizadora.

Um espaço que reúne tan-
tos cãezinhos só pode termi-
nar em muito barulho e sujei-
ra, certo? Errado! A diferença 
entre pets e os outros animais 
é justamente o fato de serem 
preparados para se compor-
tar em público, segundo seus 
donos. "A gente sempre friza 
nos grupos que só vamos ser 
aceitos se for educado, então a 
gente se conscientiza que pre-
cisamos ser educados e aten-
tos, andar com o cão na guia, 
recolher a sujeira que os ani-
mais fizerem", diz. A presen-
ça dos temidos Pitbulls, é ou-
tro fato curioso. O Cãopido re-
cebeu vários deles, por sinal 
muito comportados.

Sobre o "namoro" entre os 
pets, também há recomenda-
ções. "A castração é sempre 
aconselhada porque é muito 
importante para prevenir do-
enças e melhorar o comporta-
mento dos animais. Dessa for-
ma, o Cãopido realmente não 
tem a intenção de pôr os ani-
mais para cruzarem, até por-
que, cachorros e cachorras no 
cio geram conflitos. Eles se es-
tressam e dá confusão. O cru-
zamento deve ser orientado 
e acompanhado por veteriná-
rios", explica Érica Amorim.

Claudio Oliveira 
Do NOVO

NOVO tem 
canal pet
Nesse contexto de 
crescimento do público 
amante dos pets, o NOVO se 
apresenta como um veículo 
de informações pet friendly 
e lançou nesta semana 
o canal “Bicho Meu”, um 
espaço na grade editorial 
do novonoticias.com que 
vai tratar sobre o mundo 
pet. O canal conta com a 
colaboração de Lurdinha 
Amaral sousa e o grupo 
União Pet.
“A gente vai mostrar o 
ambiente da cidade para o 
mundo pet. As comunidades 
e grupos terão espaço dentro 
do canal. Vamos falar sobre 
os eventos que acontecem, 
dicas de saúde, alimentação 
e todas as novidades”, 
explica Lurdinha. Ela diz que 
o espaço também trará uma 
interação com público que 
poderá interagir de diversas 
formas. “Teremos uma parte 
voltada para divulgação de 
animais que fogem ou que 
são resgatados. Espaço para 
as ONGs mostrarem seus 
trabalhos e também para os 
tutores exibirem seus animais 
com datas de aniversários, 
mandando fotos e vídeos”, 
revela.
O mundo pet ganha espaço 
em Natal em todas as áreas. 
Lurdinha conta que hoje, por 
exemplo, os pet shops já 
têm espaço para festas de 
aniversário de cães. “Hoje 
o  cliente tem mais opções 
e regalias que antes não 
tinha. Há muita variedade 
de produtos e serviços, mas 
temos necessidade de mais 
espaços pet friendly”, conta. 
Essa dificuldade já a levou 
a se retirar de alguns locais 
porque estes não aceitavam 
presença de pets. “E ainda 
avisei a todos do grupo. 
Existe uma união entre nós 
em busca de que atendam 
nossas reivindicações. 
Espaços pet friendly é uma 
dessas”.
Uma das vitórias recentes 
é referente ao novo parque 
urbano que o Governo do 
Estado anunciou para ser 
construído na Via Costeira. 
Com recursos que estariam 
previstos no orçamento do  
Instituto de Desenvolvimento 
Sustentável e Meio Ambiente 
(Idema), o projeto inclui 
quadras de areia, pista de 
skate e academia pública 
numa área de 30 mil 
quilômetros quadrados, junto 
aos pinheiros da Via Costeira, 
no lugar onde funcionava 
o camping club Vale das 
Cascatas.
Contudo, o projeto não 
contemplava uma área para 
pets. “Os grupos juntos se 
tornam mais fortes e tivemos 
uma audiência no Idema 
para saber se haveria lugar 
para pets. Eles informara, que 
não tinha. Agora recebemos 
s notícia de que o projeto 
foi reformulado e que terá 
espaço para pets. É um 
pequeno espaço mas um 
grande passo para nós”, 
comemora Lurdinha.
O canal “Bicho Meu” já está 
disponível com conteúdo 
sobre veterinária, curiosidades 
e alimentação e pode ser 
acessado diretamente pelo 
endereço;  www.novonoticias.
com/tags/bicho-meu. 

// Evento aconteceu no estacionamento do Sea Way, o único shopping da capital completamente Pet Friendly

// Diversos grupos de tutores de animais, como o Bulldog Club, marcaram presença no Cãopido

FOTOS: CLAUDIO OLIVEIRA / NOVO

Cachorro nos 
dá amor, por 

isso quisemos 
celebrar a data 
para distribuir 

esse amor pra eles, 
confraternizar com 

outros tutores e 
juntar todos em um 

lugar preparado 
para eles”.

Érica Amorim
Organizadora do encontro
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A XIX edição da Exprom, promovida pela Universidade Potiguar, 
apresenta trabalhos de estudantes criados para clientes reais

Feira reúne alunos e  
mercado publicitário

A
rtista plásti-
ca pioneira em 
obras pintadas 
com café, De-
bora Santos, 30, 

é convidada para XIX edição 
da Exprom UnP e estará em 
Natal hoje a partir das 18h na 
UnP, Avenida Roberto Freire, 
em Campim Macio, expondo 
suas obras no stand Barões 
do Café. Na ocasião, Debo-
ra vai apresentar obras inédi-
tas de seu novo trabalho com 
Feng Shui, técnica oriental de 
harmonização de energias.

Filha de artista plástico e 
apaixonada por café, Debo-
ra Santos foi a primeira pin-
tora brasileira a utilizar o grão 
como matéria prima para 
suas telas. A mistura feita 
com pó de café e água identi-
fica a sua obra, caracterizadas 
por nuances monocromáti-
cas de marrom.

A artista é considerada 
pioneira no segmento “Coffe 
Art” e começou seu trabalho 
pintando ídolos colecioná-
veis como super heróis e per-
sonagens cinematográficos. 
Com o desenvolvimento do 

traço, passou a trabalhar com 
retratos, que buscam expres-
sar algum aspecto da perso-
nalidade de seus modelos em 
um trabalho de luz e sombra.

Debora realiza exposições 
pelo Brasil desde os 13 anos 
de idade e já tem trabalhos 
em praticamente todas as re-
giões do território nacional e 
em outros países como Itália, 
Estados Unidos e Finlândia.

A Exprom (Exposição de 
Promoção de Vendas e Mer-

chandising) está em sua 19ª 
edição e é realizado por es-
tudantes de comunicação so-
cial com habilitação em jor-
nalismo, que integram Agên-
cias Experimentais de Publi-
cidade da UnP. O objetivo é 
aliar a teoria aprendida em 
sala de aula à prática profis-
sional. Dentre os conceitos 
desenvolvidos estão técnicas 
de planejamento de mídia, 
promoção de vendas, Mer-
chandising e Eventos.

Ao longo do trabalho, os 
estudantes desenvolvem o 
planejamento mercadológi-
co e a execução de um proje-
to de marketing promocional 
para clientes reais.

O resultado será exposto 
hoje e amanhã no Espaço de 
Eventos da UnP Roberto Frei-
re entre 18h e 22h. Os stands 
contemplam marcas como 
Churrasquinho do Pedrão, 
Arena das Dunas, Hippeness, 
Festival do Sol, Pulse Health, 
Daguia Tortas Finas, Univer-
so Suplementos e Barões do 
Café.

Este último, conta com a 
exposição da artista plásti-
ca Debora Santos, que terá 
obras sorteadas para o públi-
co, entrega de brindes aos vi-
sitantes e degustação de um 
Blend Frutado ou Caramelo 
de café gourmet.

O stand também terá o 
Workshop “Caminhos do 
Café”, que conta a história e a 
importância do grão no Brasil 
e ensina como escolher um 
bom café e como diferenciar 
os diferentes tipos de torra, 
coleta e grãos. 

// A artista plástica Debora Santos será uma das atrações da Exprom 

DIVULGAÇÃO

OUTRAS 
PROMOÇÕES
Durante o evento, cada 
uma das empresas 
contempladas vai oferecer 
promoções e sorteios aos 
visitantes da Exprom:

- A Arena das Dunas 
vai promover “Arena Gol” 
um torneio de futebol de 
mesa ou “totó”, como é 
popularmente conhecido. 
Além de desafios de 
canto e dança e da 
“Câmara do Beijo”, que 
desafia os estudantes a 
gravarem declarações de 
amor convincentes para 
quem estiver passando 
ao seu lado na hora. A 
Arena também vai sortear 
ingressos para o “rockstage” 
(área vip) do Mada 2017.

- A Pulse Health vai 
sortear um mês de treinos 
grátis na academia. As 
inscrições encerram amanhã 
às 19h, quando o vencedor 
será sorteado.

- O Churrasquinho do 
Pedrão vai oferecer um 
voucher de R$ 100,00 
em consumação para o 
vencedor do desafio “espeto 
ao alvo”, que é semelhante 
a um jogo de dardos, mas 
consiste no arremesso de 
espetinhos de churrasco. 
Também serão realizados 
um quiz com perguntas 
sobre cerveja e música 
e um “desafio da grea”, 
com disputas engraçadas 
sorteadas pelo público. 

- O SAGA (evento de 
cultura pop que acontece 
em Natal desde 2015) 

vai sortear uma camisa e 
ingressos para a edição 
deste ano, que acontecerá 
no Centro de Convenções 
dias 05 e 06 de agosto. O 
stand promete proporcionar 
experiências com algumas 
inovações tecnológicas do 
mundo do entretenimento.

- Daguia Tortas Finas vai 
sortear duas tortas alemãs 
e oferecer degustações 
de outras tortas para os 
visitantes que vencerem os 
jogos do stand.

- Festival DoSol: a ação 
vai premiar um dos visitantes 
com um par de ingressos 
para o evento deste ano 
e entregar outros brindes 
como copos, camisetas e 
voucher de compras na loja 
Magic Games Natal. O stand 
também deve contar com 

um concurso de músicos. 
Os vencedores podem 
participar da gravação 
do DoSol Sessions ou ter 
músicas gravadas pelo 
Estúdio DoSol, dependendo 
da colocação no festival. 

- Hippeness: os 
organizadores da festa vão 
sortear um ingresso para a 
próxima edição do evento 
e um kit com camiseta, 
bottons, boné e copos.

Serviço

O que? Exprom
Onde?UnP - Av. Engenheiro 
Roberto Freire, 2184 – 
Capim Macio
Quando? 13 e 14 de junho 
de 18h às 22h
Quanto? 
Entrada gratuita

// Obra

Retorno da Avenida Maria Lacerda é 
fechado para construção de viaduto

O Departamento Na-
cional de Trânsi-
to (DNIT) interdi-

tou ontem, 12, um trecho da 
rodovia BR-101 sul, no tre-
cho de acesso à Avenida Ma-
ria Lacerda, em Parnami-
rim, para o início de constru-
ção de um viaduto. A obra 
faz do projeto de construção 
de cinco elevados sobre a ro-
dovia federal que liga Natal a 
Parnamirim.

Equipes da Polícia Rodo-
viária Federal (PRF) e da Se-
cretaria de Mobilidade Ur-
bana de Natal (STTU) tra-
balharam para orientar os 
motoristas. Além disso, o se-
máforo no sentido Parnami-
rim, da Avenida Maria Lacer-
da Montenegro, bem em fren-
te à loja Leroy Merlin, foi de-
sativado e a pista marginal foi 
bloqueada. 

A partir de agora, quem 
quiser acessar a Avenida Ma-
ria Lacerda deverá utilizar re-
torno do viaduto recém-inau-
gurado de Emaús, em Parna-
mirim, a pouco mais de 300 

metros. A modificação do 
trânsito servirá para a obra 
de drenagem e pavimentação 
das marginais que servirão de 
desvio para quando o viaduto 
da Avenida Abel Cabral co-
meçar a ser construído.

O DNIT informou ainda 
que a agulha de saída da pista 

principal, sentido Natal-Par-
namirim, depois da passarela 
da Abel Cabral, também será 
fechada. O acesso ao conjun-
to Cidade Satélite será pela 
Avenida dos Caiapós. 

Os motoristas devem tra-
fegar apenas pela Rua Cidade 
do Sol. A marginal da BR-101, 

entre essa rua e a concessio-
nária da Toyota, será fechada. 
Terá apena uma faixa de trá-
fego para o acesso aos esta-
belecimentos comerciais da 
região. 

Ainda de acordo com o 
DNIT, como as estruturas das 
estruturas viárias são todas 
pré-moldadas, a previsão é de 
que o trecho fique interdita-
do e tenha o tráfego desviado 
por um prazo de até 120 dias.

Ao longo de 13 quilôme-
tros da BR-101, o DNIT já 
construiu dois elevados – o 
primeiro no bairro de Emaús, 
em Parnamirim, e o outro em 
Neópolis, em Natal. Com o 
término da obra que irá inter-
ligar a rodovia federal às ave-
nidas Maria Lacerda e Abel 
Cabral, outros dois viadutos 
ainda serão construídos, am-
bos em Parnamirim. O pri-
meiro ficará nas proximida-
des do Parque de Exposição 
Aristófanes Fernandes e o se-
gundo, em Pium, dará acesso 
ao compi do Instituto Federal 
de Ensino (IFRN).

// A interdição no acesso à BR-101 deve durar cerca de 120 dias 

FRANKIE MARCONE / NOVO

 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE

AVISO DE LICITAÇÃO – EXCLUSIVO PARA MICRO E PEQUENAS EMPRESAS
PREGÃO PRESENCIAL - Nº 027/2017.PROCESSO ADMINISTRATIVO: 1104/2017

A Assembleia Legislativa do Estado do Rio Grande do Norte, através do seu pregoeiro, torna 
público que fará realizar a licitação a seguir especificada: Objeto: Aquisição de material para 
interligar equipamentos, reduzir ruídos, gravar e reproduzir áudio e vídeo. Data/hora: 28 de 
junho de 2017 - 09h (nove) horas. O pregoeiro informa que, as especificações do objeto com o 
edital e seus anexos estão disponíveis na sala de reunião de licitações da Assembleia Legislativa 
(prédio anexo), localizada na rua Jundiaí, 481, bairro Tirol - Natal/RN, diariamente, no horário das 
08h às 13h, site oficial da AL/RN (www.al.rn.gov.br) ou solicitado através do e-mail 
pregaoalrn@hotmail.com. Os interessados que desejarem participar do certame deverão 
observar as regras do respectivo edital, bem como o local onde será realizado o certame.

Natal, 12 de junho de 2017
Thiago Rogério de Melo Jácome

Pregoeiro AL/RN
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Pregoeiro AL/RN

PREFEITURA MUNICIPAL DE CEARÁ-MIRIM

AVISO DE SUSPENSÃO – CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 002/2017

O Município de Ceará-Mirim/RN, através da Comissão Permanente de Licitação, torna público 
que diante das impugnações do Edital da Concorrência Pública nº 002/2017, objetivando a 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA REALIZAR A PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS DE LIMPEZA URBANA NO MUNICÍPIO DE CEARÁ-MIRIM/RN, realizadas pelas 
empresas: TCL LIMPEZA URBANA LTDA, CONSERV CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA e 
IBIÚNA EMPREENDIMENTOS E CONSTRUÇÕES LTDA, e diante do acatamento das 
impugnações por parte da Procuradoria Geral do Município, decide SUSPENDER a abertura 
da licitação prevista para o dia 13/06/2017. Após reformulação do Edital, será publicada nova 
data de abertura do processo licitatório.

Ceara-Mirim/RN, 12 de junho de 2017
Macileide Silva dos Santos Cruz

Presidente da CPL

CENTRAIS DE ABASTECIMENTO
DO RIO GRANDE DO NORTE S/A - CEASA/RN

CGC 08.060.899/0001-40

 

 

 

 AVISO DE ADIAMENTO DA LICITAÇÃO
NA MODALIDADE TOMADA DE PREÇOS Nº 01/2017 – CEASA/RN

A CENTRAIS DE ABASTECIMENTO DO RIO GRANDE DO NORTE S/A – CEASA/RN, órgão 
vinculado à Secretaria de Estado da Agricultura, da Pecuária e da Pesca – SAPE,  através da 
Comissão Permanente de Licitação, como sede na Avenida Capitão Mor Gouveia, 3005, 
Lagoa Nova - CEP 59060-400, Natal/RN, torna público, a quem interessar que por motivos de 
correções no Edital, fica adiada para dia 28 de junho de 2017, às 09h a realização da 
Licitação na modalidade TOMADA DE PREÇOS, do tipo menor preço global, objetivando a 
contratação de empresa especializada para EXECUÇÃO DO PROJETO EXECUTIVO DO 
SISTEMA DE ESGOTAMENTO SANITÁRIO. Informações procurar a CPL-CEASA/RN, no 
telefone (84) 3232-5288, no horário de 08h30min às 12h30min, de segunda a sexta-feira ou 
através do email: cplceasa@rn.gov.br.

Natal/RN, 12 de junho de 2017
KARLA CRISTINA DA FONSECA
Presidente da CPL - CEASA/RN.

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM – DER/RN
NATAL – RIO GRANDE DO NORTE - COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO

O Departamento de Estradas de Rodagem - DER/RN, através da Comissão de Pregão, instituída 
pela Portaria nº 0043/2017 - DER, avisa para conhecimento dos interessados, que fará realizar 
Licitação conforme o abaixo especificado. A referida licitação será realizada eletronicamente na 
Sede do DER/RN, na Avenida Senador Salgado Filho, 1808 – Lagoa Nova – Natal/RN. Maiores 
informações serão obtidas no citado endereço nos dias úteis, no horário das 8:00h às 12:00 
horas. 
EDITAL: nº 003/2017
MODALIDADE: PREGÃO ELETRÔNICO
OBJETO: Locação de Veículos
DATA DE INÍCIO DE ACOLHIMENTO DAS PROPOSTAS: 16/06/2017
DATA DA ABERTURA DAS PROPOSTAS: 03/07/2017
DATA DA DISPUTA DE PREÇOS: 06/07/2017
HORA: 09:00 Horas (Horário de Brasília/DF)
ENDEREÇO ELETRÔNICO: www.licitacoes-e.com.br

NATAL (RN), 12 de Junho de 2017
Engº Civil Carlos Mario Fernandes Oliveira Lira - Pregoeiro

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA
DO ESTADO DO RIO GRANDE DO NORTE

AVISO DE LICITAÇÃO: Nº 021/17-SIN/TOMADA DE PREÇOS

OBJETO: CONCLUSÃO DA REFORMA E MANUTENÇÃO DAS INSTALAÇÕES FÍSICAS E 
ACESSIBILIDADE DO CENTRO DE REABILITAÇÃO INFANTIL – CRI, EM NATAL/RN. 
PROCESSO: Nº 21348/2017-3-SIN/RN A Secretaria de Estado da Infraestrutura do Estado do 
Rio Grande do Norte-SIN, através da sua Comissão Permanente de Licitação, com sede no 
Centro Administrativo, BR 101, km 0, Lagoa Nova, Natal/RN, torna público, que realizará 
Licitação na modalidade TOMADA DE PREÇOS, do tipo menor preço, a qual se regerá pelas 
disposições da Lei nº 8.666, de 21.06.93, com as alterações posteriores. O recebimento e 
abertura dos envelopes de Documentos de Habilitação e Proposta de Preços dar-se-ão no dia 
04 de julho de 2017, às 09:00 (nove) horas, na Sala de Licitações, na sede da Secretaria, no 
endereço acima. O Edital e anexos poderão ser examinados no endereço acima, das 7:30 às 
12:30 horas de segunda a sexta feira. Já a sua aquisição será mediante apresentação da guia 
de depósito no valor de R$ 20,00 (vinte reais), no Banco do Brasil (001), Agência nº 37958, 
Conta Corrente nº 8504-9, a favor da SIN Arrecadação.

Natal/RN, 12 de junho de 2017
Márcio Ferreira do Nascimento - PRESIDENTE DA COMISSÃO / SIN
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Contra o líder Juventude hoje e contra Goiás, na sexta-feira, ABC faz 
nesta semana uma sequência dura de jogos fora de casa pela Série B

Turnê alvinegra

O 
ABC inicia hoje 
contra o Juven-
tude-RS, em Ca-
xias do Sul, a 
sua 'mini-ma-

ratona' de jogos longe de Na-
tal pela Série B do Campeona-
to Brasileiro. Serão dois com-
promissos fora do Rio Grande 
do Norte até o fim da sema-
na. Além do embate contra 
os gaúchos, o Alvinegro mede 
forças na próxima sexta con-
tra o Goiás, em Goiânia.

Para Geninho, técnico abe-
cedista, é fundamental que o 
clube some pontos nestes dois 
jogos fora de casa. O experien-
te treinador enfatizou por mais 
de uma vez, em entrevista co-
letiva após o empate por 2 a 2 
contra o Figueirense no sába-
do, a importância da equipe 
retornar para Natal com pelo 
menos um bom resultado na 
bagagem. "É fundamental que 
nesta saída a gente traga pon-
tos. Se a gente não trouxer pon-
tos neste dois jogos fora, fatal-
mente estaremos do 10° para 
baixo", analisou Geninho.

Com nove pontos, o ABC 
inicia a sétima rodada da Se-
gundona na oitava colocação. 
Em caso de vitória sobre o Ju-
ventude, às 20h30, o Alvinegro 
pode encostar nas equipes 
que disputam uma das vagas 
no G4 da competição nacio-
nal, situação projetada como 
a ideal por Geninho. "O ABC 
está começando a entender 
o que é a Série B. Precisamos 
continuar na parte de cima da 
tabela para, no fim do campe-
onato, buscar o acesso", apon-
tou o treinador.

A tarefa abecedista, po-
rém, não é simples. O Juven-
tude, com 14 pontos, é nada 
menos que o líder da Série B. 

A equipe verde e branca do 
Rio Grande do Sul segue invic-
ta na competição (quatro vi-
tórias e dois empates) e ainda 
não desperdiçou pontos atu-
ando no estádio Alfredo Ja-
coni, local da partida de logo 
mais contra os potiguares.

Em três jogos disputados 
na serra gaúcha, o Juventu-
de conquistou três vitórias: 2 

a 1 sobre a Luverdense, 2 a 1 
diante do Paraná e 1 a 0 con-
tra o Criciúma. O ABC, por 
sua vez, ainda não venceu lon-
ge de Natal. Em dois jogos fora 
de casa, o Alvinegro soma um 
empate (1 a 1 contra o Inter-
nacional) e uma derrota (2 a 1 
frente ao Santa Cruz).

A boa notícia para os abe-
cedistas é que Geninho pode 

contar com dois reforços para 
o embate no sul do país. Re-
cuperados de lesão, o zaguei-
ro Oswaldo e o meia Echever-
ría estão liberados para atu-
ar. Os retornos devem gerar 
dúvida para Geninho, já que 
os dois vinham sendo titula-
res, mas foram substituídos 
a altura por Filipe e Dalberto, 
respectivamente.

Foram os dois 'reservas', in-
clusive, que marcaram os gols 
de empate na partida contra o 
Figueirense. Além disso, Filipe 
e Dalberto vêm conseguindo 
boas atuações na Segundona. 
Com isso, a tendência é que 
Geninho repita o time usado 
na rodada que passou, embo-
ra a confirmação só seja feita 
horas antes da bola rolar.

Norton rafael 
Do NOVO

O Juventude chega em-
balado para o duelo contra o 
ABC. O clube busca a tercei-
ra vitória consecutiva na Série 
B, o que garantiria à equipe a 
permanência na liderança da 
segunda divisão nacional.

Na rodada passada, o time 
gaúcho venceu o Boa Espor-
te por 2 a 0. Os gols da parti-
da foram marcados por Ruan 
e Tiago Marques. Tiago, inclu-
sive, é o artilheiro do Juventu-
de na Série B, com quatro gols 
marcados.

Para a partida de logo mais, 
o técnico Gilmar Dal Pozzo, 
que teve rápida passagem pelo 
ABC em 2015, não deve pro-
mover mudanças em relação 
ao time que atuou no fim de 
semana. 

A principal virtude do Ju-
ventude nesta Série B tem sido 
a defesa. Em seis jogos disputa-
dos até aqui, o time gaúcho so-
freu apenas três gols. O último 
deles foi sofrido há dois jogos, 
contra o Internacional, em par-
tida válida pela quarta rodada. 

O Juventude de Gilmar Dal 
Pozzo costuma atuar no 4-4-2 
e tem boa saída de bolas pe-
los lados do campo, sobretu-
do apostando na velocidade 
do atacante Ramon. 

Juventude 
vem embaladoFICHA

TÉCNICA

Juventude
Matheus Cavichioli, 

Vinícius, Domingues, 
Ruan e Bruno Collaço; 
Lucas, Fahel, Leilson e 
Juninho Silva; Ramon e 

Tiago Marques.
Técnico: 

Gilmar Dal Pozzo.

ABC
Edson, Bocão, Filipe, 

Cleiton e Eltinho; 
Anderson Pedra, 

Felipe Guedes e Gegê; 
Dalberto, Erivélton e 

Nando. 
Técnico: 
Geninho.

Estádio: Estádio 
Alfredo Jaconi, Caxias 

do Sul (RS) Hora: 
20h30. Árbitro: Adriano 

Milczvski - PR (CBF)

OLHO NELES
Tiago Marques

Hoje artilheiro da Série 
B do Brasileiro, com 

quatro gols, o atacante 
Tiago Marques tem uma 
daquelas histórias que 
desafiam a lógica do 

esporte. Diagnosticado 
com miocardite 

(inflamação no coração) 
em 2008, o goleador 

viveu hiato de três anos 
na carreira após ser 

orientado por médicos 
a abandonar o esporte 
enquanto a inflamação 

não fosse curada.
O recomeço de Tiago 
aconteceu em 2011, 
após realização de 

novos exames que não 
detectaram a doença 
cardíaca. O atacante 

estava de volta ao 
futebol, mas sem 

grandes perspectivas.
Passados cinco anos 
desde que retornou 

aos gramados, Tiago 
Marques, de 29 anos, 

vive o melhor momento 
da sua carreira. Para 
impedir a vitória do 
Juventude, o ABC 

precisa ficar de olho 
no atacante, que não 
vem perdoando seus 

adversários.

Dalberto

No ABC desde o fim 
do estadual de 2015, o 
atacante Dalberto enfim 
encontrou o seu espaço 
no elenco abecedista. 
O velocista assumiu a 

titularidade no início da 
Série B, após Erivélton 

ficar afastado por 
lesão, e hoje é uma das 

principais peças do 
ataque Alvinegro.

É bem verdade que 
Dalberto ainda oscila 
bastante dentro das 
partidas, sobretudo 

quando tenta abusar 
das jogadas individuais. 
Mas, em linhas gerais, 

vem tendo boas 
atuações com a camisa 

preta e branca.
Com dois gols, Dalberto 
é o principal goleador 
abecedista na Série B 
e um dos artilheiros do 
campeonato. Se sobrar 

espaço pelo lado do 
campo, é certeza que 

o atacante saberá 
aproveitá-lo.

//Depois de empatar em casa contra Figueirense, no sábado, ABC enfrenta Juventude, líder da segundona, hoje, em Caxias do sul

// técnico Geninho diz que time precisa pontuar nestas duas partidas para não ficar longe do G-4

FOTOS: FRANKIE MARCONE / NOVO
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Tite confirma oito mudanças na Seleção Brasileira para amistoso de hoje contra a 
Austrália, em Melbourne, e cobra melhor desempenho do time; jogo começa às 7h

'Quero espírito competitivo'

O 
técnico Tite con-
firmou que a se-
leção brasileira 
encarará a Aus-
trália no amisto-

so de hoje, às 7h05 (horário de 
Brasília), em Melbourne, com 
oito mudanças em relação ao 
time que perdeu para a Ar-
gentina na sexta-feira passada. 
Se engana, porém, quem acha 
que estas experiências do trei-
nador demonstram uma me-
nor preocupação com a par-
tida. Ele garantiu que é justa-
mente a postura de seus co-
mandados que será observada.

"O atleta que tem capaci-
dade de jogar o amistoso for-
talecido, mentalmente prepa-
rado e motivado, ganha pon-
tos. E eu sei quem tem. Tem 
o atleta que já esmorece. Gos-
to deste espírito competitivo. 

Isso pesa para o jogo amisto-
so, em que a capacidade men-
tal faz a diferença", considerou 
o treinador em entrevista con-
cedida ontem na Austrália. 

Tite já havia convocado 
a seleção com desfalques de 
peso, como Daniel Alves, Mar-
celo, Casemiro e Neymar. Con-
tra a Austrália, poupará ain-
da Weverton, Fagner, Gil, Fili-
pe Luís, Fernandinho, Renato 
Augusto e Willian, além de não 
contar com o lesionado Ga-
briel Jesus. Entrarão: Diego Al-
ves, Rafinha, Rodrigo Caio, Alex 
Sandro, David Luiz, Giuliano, 
Douglas Costa e Diego Souza.

O treinador garantiu que 
estas mudanças não indicam 
qualquer menosprezo à Aus-
trália ou ao peso deste amisto-
so. Pelo contrário, elogiou os jo-
gadores que estarão em cam-

po e afirmou que seria "injusto" 
não lhes dar uma oportunida-
de de atuar, principalmente 
com a seleção já garantida na 
próxima Copa do Mundo.

"Quando garantimos a 
vaga, sabia que ia me dar a 
oportunidade de colocar os 
jogadores para jogar. É muito 
desafiador ser gestor. Mas co-
loquei o senso de justiça em 
prática. Não queria mandar o 
jogador para casa sem oportu-
nidade de atuar. Vivemos em 
um mundo muito competiti-
vo, não podia ser egoísta e co-
locar só o resultado acima de 
tudo. Não podia pensar só em 
mim, em quebrar recorde de 
vitória ou algo assim", avaliou.

Tite ainda fez questão de 
elogiar o adversário de hoje. 
"Venceu o último jogo das Eli-
minatórias, tem jogada qua-

lificada de triangulação, não 
quebra a bola toda hora, valo-
riza a posse. Mudaram o sis-
tema recentemente e conse-
guiram melhores resultados 
São muito fortes na bola para-
da. É uma escola com qualida-
de técnica e imposição física, 
pela altura e força."

FORMAÇÃO
O Brasil de Tite encara a 

Austrália hoje com Diego Al-
ves; Rafinha, Thiago Silva, Ro-
drigo Caio e Alex Sandro; Da-
vid Luiz, Paulinho, Giuliano, 
Philippe Coutinho, Douglas 
Costa e Diego Souza.

O meia potiguar Rodrigui-
nho, Jemerson e Taison, que 
não foram titulares diante da 
Argentina, também devem ser 
testados durante o duelo con-
tra os australianos.

Os caminhos dos times 
potiguares na Série D 
ainda seguem indefi-

nidos. Com a derrota fora de 
casa para o Jacobina-BA por 1 
a 0, o América perdeu os 100% 
de aproveitamento na compe-
tição, mas se manteve na lide-
rança do Grupo A9 com nove 
pontos conquistados (três vi-
tórias e uma derrota). O time é 
seguido de perto por Murici e 
Jacobina, que tem seis pontos. 
O último do grupo é o Sergipe, 
com três.

A derrota impediu, no en-
tanto, o Dragão de conquistar 
a classificação de maneira an-
tecipada para a segunda fase. 
O time está com um pé nos 
mata-matas, mas para garan-
tir a vaga (e até a primeira co-
locação), precisa vencer o Ser-
gipe, na Arena das Dunas, no 
próximo domingo. Na última 
rodada o time enfrenta o Mu-
rici-AL, fora de casa. Por isso, é 
interessante conquistar a clas-
sificação já no jogo em Natal.

A folga do time americano 
ainda é boa, já que ainda há 
duas rodadas para se disputar 
e apenas um empate já pode 
levar o time à fase final do cer-
tame. Mas a torcida já come-
ça a olhar o caminho a seguir 
com precaução. 

Isso porque o desempe-
nho do time de Leandro Cam-
pos neste duelo contra o Jaco-
bina foi bem abaixo do que a 
equipe apresentou no início 

do certame. No segundo tem-
po do jogo diante do time do 
interior baiano em Natal, o fu-
tebol também já havia deixa-
do a desejar. 

Se o América conheceu 
sua primeira derrota, o Glo-
bo conseguiu se recuperar 
para seguir na luta pelo aces-
so. A Águia venceu o América-
-PE por 1 a 0 no estádio Barret-
tão no domingo e chegou aos 
seis pontos conquistados no 

grupo A6. Aliás, todas as equi-
pes do grupo estão empatadas 
com seis pontos.

O Globo é o segundo colo-
cado ao lado do próprio Amé-
rica-PE e atrás do Parnahyba-
-PI. Com isso, precisa de pelo 
menos mais uma vitória para 
lutar ao menos pela segun-
da colocação do grupo. Nas 
duas últimas rodadas, o time 
enfrenta  o Guarani de Juazei-
ro fora de casa e o Parnahy-
ba no Barrettão para decidir a 
classificação.

Quem vive situação delica-
da, por outro lado, é o Potiguar 
de Mossoró. O Time Macho 
está praticamente eliminado 
do certame. Em quatro jogos, 
ainda não venceu nenhum e 
só acumula dois pontos. Na 
rodada passada, foi derrotado 
pelo River-PI fora de casa por 
2 a 1 e segue na lanterna do 
grupo A5. Só uma combina-
ção de resultados improvável 
classificaria o time na segun-
da colocação com oito pontos 
– já que só pode somar mais 
seis pontos nas duas rodadas 
finais.

// Série D

América quer garantir a 
classificação dentro de casa
Leonardo Erys 
Do NOVO

// Time rubro joga domingo contra o Sergipe na Arena das Dunas

FRANKIE MARCONE / NOVO

// Time comandado por Tite enfrenta a Austrália hoje em Melbourne

FOTOS: LUCAS FIGUEIREDO / CBF

PREFEITURA MUNICIPAL DE AFONSO BEZERRA/RN

AVISO DE LICITAÇÃO Nº 045/2017
MODALIDADE TOMADA DE PREÇOS

A Comissão de Licitação do Município de Afonso Bezerra/RN, inscrito no CNPJ nº 
08.294.688/0001-71, irá realizar TOMADA DE PREÇOS, no dia 03/07/2017 as 09h00min. 
OBJETO Contratação de empresa para construção das arquibancadas do estádio de futebol 
João Batista Barbosa, no município de Afonso Bezerra/RN. Encontra-se a disposição o Edital 
na integra. Jesiel André Faustino da Silva. Presidente da CPL.

Jesiel André Faustino da Silva
Presidente da CPL
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BOBFLASH

DIVULGAÇÃO

// Namorados: Nas redes sociais, a homenagem do senador José 
Agripino a sua “eterna namorada” Anitinha, neste dia 12 de junho

// A linda Tinesa Emerenciano em instante 
Swarovski Dia dos Namorados

// Casal Diogo Almeida e Manu Banhos marcando presença na abertura da Osteria Petrópolis

// Desfile Gosha Rubchinskiy Verão 2018, 
em São Petesburgo, Rússia

Sobre a repercussão 
da notícia de que o 
nome do senador 

afastado Aécio Neves 
permanece no painel 
de votação do Senado 
e na lista de senadores 

em exercício no 
site da Casa, e de 

que o gabinete dele 
continua funcionando 

normalmente:

Site Congresso 
em Foco: 

“Senado ignora decisão 
do STF de afastar 

Aécio do mandato; 
determinação foi feita 
há quase um mês por 

Fachin”.

Portal Jota: 
“Senado diz em nota 
que não descumpriu 

decisão de Fachin 
sobre Aécio, mas que 

nem Constituição nem 
Regimento preveem 

‘afastamento’ judicial”. 

AO
C
O
NTR
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>> Desnessessário
O Tribunal Regional Federal da 1ª Região (TRF-1) suspendeu a transferência para Brasília 
do ex-ministro Henrique Eduardo Alves, preso em desdobramento da Lava Jato e na 
Operação Cui Bono.
O tribunal considerou “desnecessária” a locomoção do político potiguar para “lugar diverso 
de sua residência” porque tanto o magistrado federal do RN quanto o do Distrito federal 
“gozam das mesmas prerrogativas funcionais e institucionais”.

>> Realidade
O Instituto Metrópole Digital (IMD) já possui recursos financeiros para transformar em 
realidade o Parque Tecnológico de Natal. A instituição recebeu recentemente cerca de R$ 
4 milhões em emendas obtidas por meio da atuação do deputado federal Rogério Marinho 
(PSDB) junto ao Ministério da Educação.

>> Suporte federal
Diretor do Metrópole Digital, Ivonildo Rêgo já fez elogios públicos à atuação do 
parlamentar do PSDB em relação ao apoio que ele tem dado ao instituto. 

>> Coroando
E de acordo com Ivonildo, o Parque Tecnológico vai “coroar a criação do IMD, que tinha 
desde o seu início o objetivo de instalar um Parque Tecnológico em Natal”.

>> Publicidade e propaganda
Nos dias 13 e 14 de junho o curso de Publicidade e 
Propaganda da Universidade Potiguar, integrante da 
rede Laureate, realiza mais uma edição da Exposição de 
Promoção de Vendas e Merchandising – Exprom. 
Em seu 19º ano, o evento contará com a participação de 10 
agências experimentais formadas pelos alunos da 7ª série 
e ocorre das 18h30 às 22h, na Unidade Roberto Freire. A 
mostra é aberta à toda comunidade acadêmica e ao público 
externo e a entrada é gratuita.
A Exprom é o principal evento do Curso, além de ser o 
maior do segmento no RN. 

>> AL nos planos
O ex-vereador Júlio Protásio, aliado de primeira hora do prefeito Carlos Eduardo Alves e 
responsável por manter a boa relação entre a gestão pedetista e a Câmara dos Vereadores 
da capital, está deixando o cargo que ocupa na Prefeitura do Natal, de secretário Adjunto de 
Relações Sociais e Políticas.
Motivo: Júlio vai trabalhar no projeto de campanha do hoje presidente da CMN, vereador 
Raniere Barbosa, à Assembleia Legislativa nas eleições do ano que vem.
A informação é de um aliado do ex-parlamentar.

>> Novos projetos
Em nota de desligamento divulgada ontem, Júlio Protásio afirma que depois de formar “a 
bancada do prefeito com 25 vereadores (mais de 90% da Câmara) de apoio ao Governo”, agora 
é hora de “partir para a realização de outros projetos profissionais”, sem dizer quais são eles.

>> Em risco
Por motivo de “desavença 

comercial” a Padaria 
Mercatto, do empresário 
Adelino Marinho, corre 
o risco de não ter a sua 
segunda loja instalada 
no Natal Shopping. A 

informação circula nos 
bastidores do comércio 

da capital potiguar.
A marca já tem um 

quiosque no local. A outra 
loja está sendo implantada 

na Praça de Alimentação do 
‘mall’, onde as obras estão 
em ritmo acelerado, com 

previsão de investimentos 
em torno de R$ 2 milhões. 
O novo empreendimento 
tem previsão de abrir as 

portas no segundo semestre 
de 2017. O contrato entre 

o Natal Shopping e Padaria 
Mercatto foi assinado há 

cerca de um ano.

>> Lançamento
“Buscai o Espírito Santo 

- Transforme sua vida 
pela oração” é o título do 

primeiro livro de Antonio 
Barnabé Filho, que será 

lançado nesta terça-
feira, 13 de julho, no salão 
paroquial da Igreja de São 
Pedro, no Alecrim, as 19h. 
O livro, que será vendido 

a R$ 20 e terá do valor 
arrecadado destinado 
à reforma da Igreja de 

São Pedro - é o resultado 
de estudos bíblicos e de 

teólogos, e ainda da análise 
das referências na Sagrada 
Escritura ao Espírito Santo, 

e a sua presença na vida 
de Jesus Cristo. O autor 

é pai da jornalista Juliska 
Azevedo, secretária estadual 

de Comunicação Social.

Giro pelo 
Twitter...

...do jornalista José Simão: “Temer manda cesta Dia dos 
Namorados para Gilmar: dois ursinhos, geléia de marmelada, 

uma toga de oncinha e o bilhete: te amo, bjos no jaburu!”;

...da revista Exame: “Cármen Lúcia: ‘não há 
questionamentos quanto à palavra de Temer’”; 

...do Estadão: “’Mulher Maravilha’ desbanca ‘A Múmia’, de 
Tom Cruise, e domina bilheterias americanas”.
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Chrystian
de Saboya

Magali e 
Luciano 

Medeiros: 
amor

Everton Barbosa e 
Cris Félix: amor

Bia Santa 
Rosa e Tiago 
Carvalho: 
amor

Beto Santos e Thaysa Flor: amor

Lucas Cavalcanti e Caíque Lopes: 
amor

Gracita Lopes e Ciro Pedroza: 
amor

Guga Bulhões e Pedro Lucas: amor

  Renato 
e Renata: 

amor

Ricardo 
Bittencourt e 
Renata Teles: amor

Dominiky 
Rosado e 
Troy Tatum: 
amor

OUTRA VEZ AMOR
Uma pausa no sofrimento que se abateu sobre o Rio Grande 

esses dias...
Como não me faz bem a dor de ninguém, independentemente 

de quem seja... fiquei feliz em ver as redes sociais, desde 
domingo - e especificamente ontem – Dia dos Namorados, 

festejando o amor.
Certas datas têm esse poder: de amenizar a vida, quando a 

alma sangra.
E o Estado, atormentado por escândalos e tristezas, padece 

com tudo isso: famílias, comércio, vida... tudo dói.
Muitas vezes... impiedosamente.

Ontem o Dia foi dos Namorados e desde a madrugada o 
mundo todo resolveu postar-se entre corações e declarações 

de amor.
Bom se a vida fosse assim – sem essas tormentas que 

perseguem, por exemplo, as redes sociais hoje em dia... um 
lugar que certamente nasceu para edificar e que hoje tantos 

usam para denegrir, enxovalhar, agredir.
Impressionante os caminhos que muitos seguiram pela 

vida... talvez não saibam, ainda, o quanto a vida gira e como o 
Universo, que tudo ouve, responderá um dia.

Que bom que ontem, pelo menos ontem... o amor venceu!
Porque ele precisa desses tais empurrões de doçura, para 

seguir vencendo hoje, amanhã e pelo resto de nossas vidas 
também! 

Natal, meu amor

Todo dia é dia de recomeçar, 
de ser feliz, de amar, de 
cantar – e de beijar na boca

Enquanto abraçava o Rio 
Potengi ontem à tarde, uma 
cena linda nos tomou de 
verdade.
De um lado o sol se indo...
E do outro seis golfinhos 
beijando e nadando no nosso 
Rio... sujo, poluído e vitorioso 
de vida.

Limbo
O pior, infelizmente, está 
por vir...
Nos bastidores da política, 
comenta-se que muita 
gente graúda, aqui no 
Rio Grande, ainda está 
envolvida nos escândalos 
dos últimos dias.
Que, em breve, terão mais 
desdobramentos.

Masmorra
Outro lamento...
Agora os políticos com medo do 
desembarque do Aeroporto da 
cidade.
É que uma turma resolve gritar, 
agredir, xingar: meu Deus, 
onde danado vamos parar com 
o desrespeito generalizado 
instaurado no Brasil?!
Senadores, deputados, vaias, 
palavrões... pena, tudo isso. 

Cosme & Damião
Lindo o que se diz, na cidade, sobre 
Bruno Astuto e Sandro Barros.
Ontem Abdon Gosson, do Majestic, 
onde o casal ficou, impressionado 
com a gentileza dos dois.
- Sandro mandou me chamar, 
agradeceu, foi de uma gentileza sem 
igual.

Os dois, por onde passaram, fizeram 
amigos, arregimentaram tietagem.
Cada um mais bacanão do que 
o outro, simpáticos, gentis, gratos 
e cheios de amor para dar ao Rio 
Grande.
Nas redes sociais então... só energia 
boa, afeto, bom gosto.

Top
A Cosern, eita!, é 
novamente finalista no 
Prêmio  da Associação 
Brasileira de Distribuidores 
de Energia Elétrica, dentre 
as 31 concessionárias 
do país com mais de 500 
mil consumidores. Em 
junho, a Concessionária 
potiguar atingiu a marca de 
1.400.000 clientes e planeja 
bater um novo recorde 
em investimentos no Rio 
Grande em 2017, subindo 
do patamar de R$ 242 
milhões em 2016 para R$ 
280 milhões até dezembro.

Na edição de 2017 do 
Prêmio, a Cosern é 
finalista nas categorias 
Melhor Distribuidora da 
Região Nordeste e Melhor 
Distribuidora do Brasil.

Ao longo das 19 edições 
do Prêmio, a Cosern já foi 
vencedora nove vezes.
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Cultura

Música do porto-riquenho Luis Fonsi está há 20 semanas entre hits mais tocados nas paradas de 
sucesso de 59 países; canção tem melodia pegajosa, refrão simples e videoclipe colorido e solar

Entenda as razões para 
o sucesso de ‘Despacito’  

H
á 20 semanas 
entre os hits 
mais tocados 
no mundo e 
há quatro no 

topo americano, "Despacito", 
de Luis Fonsi, deu novo 
fôlego à música latina, que 
não assumia as mesmas 
lideranças desde "Macarena", 
em 1996.

A faixa chegou ao topo 
das paradas de 59 países 
e só foi desbancada no 
Brasil, na última semana, 
por "Paradinha", o primeiro 
hit cantado por Anitta em 
espanhol.

Ambas trazem melodias 
pegajosas, refrões de simples 
assimilação e clipes que 
traduzem o espírito da 
canção.

"Quando falamos em 
'Despacito', não falamos 
só de música, mas de 
audiovisual, ela já nasceu 
com um clipe bem definido", 
explica Paulo Lima, 
presidente da sucursal 
brasileira da Universal, 
gravadora de Luis Fonsi.

O clipe da música já teve 
2 bilhões de visualizações 
desde que foi lançado, em 
janeiro, e é o mais assistido 
na plataforma de vídeos 
YouTube e na página da 

Vevo, com cerca de 15 
milhões de visualizações por 
dia.

À reportagem Fonsi diz 
ainda não saber o porquê de 
tanto sucesso. "Há sempre 
esse fator surpresa que 
ninguém nunca saberá, 
quando você acha que tem 
um hit as pessoas podem 
não se conectar, ou vice-
versa, às vezes você tem uma 

canção de que você não está 
muito certo e de repente vira 
um hit", afirma. Com quase 
20 anos de carreira, o porto-
riquenho diz achar difícil 
conectar pessoas a músicas 
que elas não entendem as 
letras. "Tem que ser mais do 
que o idioma e acho que é 
isso que eu tive a sorte de 
fazer com 'Despacito'. Não 
acontece com frequência."

Fonsi, que compôs 
o hit com Erika Ender, 
panamenha filha de uma 
brasileira, teve outro truque 
nas mangas. Contrariando 
a praxe do reggaeton, que 
há anos embala com letras 
explicitamente vulgares, 
ele procurou uma letra que 
pudesse ser cantada "por 
um garoto ou um senhor 
de idade", facilitando a 

veiculação em rádios, por 
exemplo.

Se para Fonsi o sucesso 
foi a princípio acidental, 
Anitta diz ter planejado 
estrategicamente o 
lançamento, munindo-se de 
pronúncia sem sotaque forte, 
coreografia divertida e data 
de lançamento a tempo do 
verão europeu.

Seu clipe de "Paradinha" 

bateu o recorde de estreia no 
YouTube no Brasil -lançado 
há uma semana já conta com 
30 milhões de visualizações.

Antes disso, a carioca 
emplacou três canções 
no top 10 do Spotify -com 
"Paradinha", "Sua Cara" e 
"Switch", da australiana 
Iggy Azalea. Com o último, 
Anitta foi parar no programa 
americano "The Tonight 
Show", de Jimmy Fallon -sua 
participação viralizou nas 
redes sociais.

Paulo Lima evidencia a 
consolidação do streaming 
como o principal fator que 
alavancou a alta da música 
latina, pois homogeneíza o 
que as pessoas escutam na 
internet.

Segundo a Pesquisa Pró 
Música Brasil, realizada 
pela Nielsen e divulgada em 
maio, é a primeira vez que 
a modalidade de consumo 
musical responde por pelo 
menos 50% do mercado 
fonográfico.

"O espanhol hoje é a 
terceira língua [mais falada] 
no mundo, só o fato de 
explorar a música nos países 
que falam esse idioma você 
já tem um destaque", diz. 
"Hoje a música tornou-se 
global."

// O clipe de “Despacito” já teve 2 bilhões de visualizações desde que foi lançado, em janeiro, e é o mais assistido no Youtube
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O jeito de ouvir 
música foi mudando 
rapidamente nos 

últimos anos. O LP e as fitas 
cassete foram sumindo 
quando o CD foi criado, nos 
fim dos anos 1980. E, agora, 
está tudo na internet. Nessa 
velocidade, clássicos se 
perderam e ficaram fora de 
catálogo. Para não deixar que 
essas músicas desapareçam, 
as gravadoras têm investido 
na remasterização e 
digitalização do acervo. 
No mês das festas juninas, 
a Sony Music relança 15 
álbuns de Luiz Gonzaga 
(1912-1989), originais de 
1970 a 1988, só lançados até 
agora em vinil. Agora, estão 
disponíveis em plataformas 
como Spotify e Deezer (veja 
ao lado).

"O digital é a realidade 
atual do mercado 
fonográfico, e temos um 

trabalho diário de buscar, 
no fundo do baú, produtos 
para serem colocados nesse 
novo espaço. Muitas vezes, 
enfrentamos dificuldades 
com os herdeiros, a liberação 
jurídica e a parte técnica de 
recuperação e restauração 
do áudio", conta Hugo 
Nunes, supervisor de 
marketing estratégico da 
Sony Music.

O primeiro LP de Luiz 
Gonzaga foi lançado na 
década de 1940. Esta leva 
digital tem o disco "O Canto 
Jovem de Luiz Gonzaga", que 
revelou "Asa Branca", duetos 
do sanfoneiro com Fagner e 
compilados com os sucessos 
"Vem Morena" e "ABC do 
Sertão".

O supervisor Hugo 
Nunes diz que a ideia é 
disponibilizar todo o acervo 
da gravadora, aos poucos. 
A fila é grande. "Neste ano, 

devemos lançar cem álbuns 
de catálogos de artistas 
de diversos ritmos, como 
o grupo Os Originais do 
Samba, clássicos sertanejos, 

como Léo Canhoto & 
Robertinho, e sucessos do 
pop dos anos 1980, como 
Ritchie e Pepeu Gomes", 
conta Nunes.

Outras gravadoras 
também têm trabalhado 
constantemente para 
atualizar o seu catálogo 
digital.

Neste mês, a Universal 
colocou nas plataformas 
digitais discos de Elizeth 
Cardoso (1920-1990), 
Moacyr Franco, Zizi Possi, 
Agepê (1942-1995), Wando e 
muitos outros.

A Kuarup, gravadora 
conhecida por resgatar 
importantes artistas da 
música brasileira, relança em 
CD e também na internet.

 "A Kuarup foi fundada 
em 1977 e, ao longo de todos 
estes anos, já resgatou mais 
de uma centena de obras 
importantíssimas para a 
música", lembra o diretor 
artístico Rodolfo Zanke. 

Entre os destaques 
redescobertos pela Kuarup 
estão o único álbum de 
Telma Costa (1953-1989) e o 
"Imyra", de Taiguara (1945-
1996), que nunca havia 
recebido lançamento oficial 
no Brasil.

// Áudio

Discos de Luiz Gonzaga dos anos 70 e
80 serão lançados em formato digital

// O primeiro lP de luiz Gonzaga foi lançado na década de 1940
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